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Выполним обязательства, взятые 
в честь 40-й годовщины Октября!
о  чутетвом глубокой па(гриотической 

гордости за пройденный нашей социалн- 
стлческой Родиной путь готовятся совет
ские люди Е пра13дноваииго сороковой го
довщины Велжкой Октябрьской социа
листической ^революции.

Важным по.1втическим документом, ха
рактеризующим огромное значение Ок
тября в жизни народов нашей страны и 
всего мира, является Постановление ЦЕ 
ЕПСС «О подготовке к  празднованию 
40--Й годовщины Великой Октябрьской 
сощалистической революции». Подводя 
краткие итоги борьбы и созидательной 
деятельности нашего народа за после
октябрьские годы, выдвигая насупщые 
задачи коммунистического строительства, 
Постановление ЦК ЕПСС подчеркивает 
все возрастадощую жизненную силу за
воеваний coHHavTHCTHHeoKoft революции, 
открывшей эру утверждения социализма.

Центральный Комитет партии призы
вает советских людей развернуть всена
родное социалистическое соревнование в 
честь 40-й годовщины Октября, направ
ленное на дальнейший подъем социали
стической экономики, на досрочное вы
полнение плана второго года шестой пя
тилетки.

Трудящиеся нашей области, как и все 
советские люди, горячо восприняли этот 
призыв и, включившись в социалисти
ческое соревнование, готовятся встретить 
знаменательную дату новыми трудовььми 
успехами в хозяйственном и культурном 
строительстве. Промышленность области 
двухмесячный план этого года по выпу
ску валовой продукции вьшолнила на 
101,7 процента. Успешно выполняют 
принятые обязательства по увеличению 
производства сельскохозяйствепной про
дукции многие колхозы.

Однако состоявшихся на днях IV пле
нум обкома ЕПОС, обсуждая вопрос «О 
мерах по вьшолнению социалистических 
обязательств в промышленности п сель
ском хозяйстве, принятых в честь 40-й 
годовщины Великой Октябрьской социа
листической революции», отметил, тао 
достигнутые результаты являются крайне 
незначительными. Многие партийные, 
советские, профсоюзные, комсомольские 
организация и хвзяйственные руководи
тели слабо мобилизуют трудящихся на 
успешное выполнение принятых обяза
тельств, ее создают соревнующимся не
обходимых условий для их выполнения. 
В результате на многих предприятиях 
не только не выполняются социалисти
ческие обязательства, но даже ставится 
под угрозу срыва выполнение государст
венных планов.

Длительное время не справляются е 
государственным плалюм лесоза1Готовители 
Паинского, Бакчарского, Еолпашевского, 
Молчановского и Парабельекого леспром
хозов. Еомбинат «Томлес» оказался в 
большом долгу перед государством. Пред
приятия Томского госрыбтреста сорвали 
выполнение квартального плана рыбодо- 
бычи. Есть в области и другие отстаю
щие предприятия, строительные органи- 
зацин, отдельные отрасли промышленно
сти, которые работают неудовлетвори
тельно и тормозят движение вперед. 
Продолжают иметь место серьезные недо
статки в работе многих колхозов и МТС, 
особенно в подготовке к весеннему севу, 
в организации содержания скота.

У нас еще на многих предприя
тиях, в МТС и колхозах не все члены 
коллективов вовлечены в соревнование, 
несвоевремешо и форохально подводятся 
итоги соревнования, плохо распростра
няется передовой опыт, медлешо внед
ряются новейшие достижения науки и 
техники, опыт передовиков производства. 
В стороне от организации соревно'ваиия 
стоят многие профсоюзные организации. 
Например, обкомы профсоюзов рабочих 
леоной и деревообрабатывающей промыш
ленности, коммунального хозяйства, ра
бочих местной промышленности, сельско
го хозяйства II заготовок ограничивают 
свою работу только подведением квар
тальных итогов соревнования. Работ
ники этих обкомрв редко бывают на 
предприятиях, плохо знают положение 
дел там, где трудятся участники соревно
вания.

Пленум обкома КПСС потребовал от 
всех партийных, советских, профсоюзных,

комсомольских организаций и  хозяист- 
веошных руководителей обеспечить вовле
чение всех трудящ ихся в социалистиче
ское оорегаование в  честь, 40-й  годовщи
ны Великого Октября, доб(игься, чтобы 
соревнование было наиболее массовым и 
действенным, обеспечивающим досрочное 
выполнехше всех народнохозяйственных 
задач, поставле1ННЫх перед трудяхцжмися 
области во азтором году шестой пятилетки.

Главное внимание должно быть сосре
доточено на всемерном использовании 
резервов производства, на улучшении 
всех качественных показателей, на вы
полнении каждым предприятием заданий 
по номенклатуре изделий, ро'Сту произво
дительности труда, снижению себестоимо
сти продукции, улучшению ее качества, 
на обеспечении ритмичной работы каж 
дого нредприятия, цеха, производственно
го участка.

Лесозаготовители нашей области при
няли на себя сохщалистическое обяза
тельство досрочно выполнить годовой 
план лесозаготовок и вывезти сверх пла
на 150 тысяч кубометров древесины. На
до Б кратчайший срок ликвидировать от
ставание, увеличить заготовку и вывозку 
леса. Возможности для этого есть. Нужно 
улучшить организацию работ на лесозаго
товках, широко внедрить организацию 
труда комплексными звеньями и бригада
ми, увеличить выработку на каждый ме
ханизм. Пленум одобрил инициативу кол
лектива Аргат-Юльского леспромхоза, при
нявшего обязательство довести комплек
сную вывозку леса на списочного рабо
чего до 500 кубометров в год. Этот почин 
следует широко распространить во всех 
леспромхозах области.

Высокое трудовое напряжение тре
буется сейчас и от работников рыбной 
промышленности, строительных органи
заций, железнодорожного, водного и авто
мобильного транспорта, коммунально
бытовых предприятий, торговли и обще- 
ствеиного питания. Все они взяли на се
бя повышенные социалистачеокие обяза
тельства. Дал слово —  сдержи его! Это 
должно стать законом для каждого уча
стника соревнования.

Большие задачи стоят перед работни- 
комн сельского хозяйства. 1957 год дол
жен стать переломным годом в дальней
шем развитии всех отраслей сельского 
хозяйства. Труженики села обязаны свое
временно подготовиться и высококачест
венно провести весенний сев, уход за по- 
севахми и подготовку к уборке урожая, 
увеличить валовое производство молока, 
мяса и других сельскохозяйственных про
дуктов, дать больше продукции государ
ству.

Необходимо улучшить деятельность 
агитколлективов, чаще выступать перед 
трудящимися с лекциями и докладами на 
политические и производственные темы, 
постоянно обновлять наглядную агита
цию, широ'ко популяризировать опыт пе
редовиков производства, обеспечить ши
рокую гласность хода социалистического 

' соревнования.
Подготовка к празднованию 40-летия 

Советской власти развертывается в дни, 
когда по всей нашей стране началось 
всенародное обсуждение тезисов доклада 
тов. Н. С. Хрущева «О дальнейшем со
вершенствовании организации управле
ния промышленностью и строитель
ством». Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР призвали партий
ные, советские, хозяйственные, профсоюз
ные' и комсомольские организации обес
печить активное участие широких масс 
трудящихся в обсуждении этого вопроса, 
имеющего важное значение в деле успеш
ного решения задач коммунистического 
строительства.

Пленум обкома ЕПСС выразил твердую 
уверенность в том, что трудящиеся про
мышленных предприятий, строительных 
организаций, транспорта, связи, пред
приятий коммунально-бытового обслужи
вания, торговли и общественного пита
ния, труженики сельского хозяйства об
ласти под руководством партийных орга
низаций, развернув массовое социалисти
ческое соревнование за достохйную встре
чу 40-й годовщины Великого Октября, 
вместе со всем советским народом добьют
ся новых успехов в строительстве ком
мунистического общества в нашей стране.

За резкое увеличение производства мяса и молока  
в районах центральной нечерноземной зоны

Речь тов. Н. С. ХРУЩ ЕВА
на совещании работников сельского хозяйства областей 

центральной нечерноземной зоны 30 марта 1957 zodaV

Мировой ренорд шахтостроителей Донбасса за месяц
СТАЛИНО, 2 апреля. (ТАСС). Ровно' 

два года назад бригада Ивана Пилипенко 
на шахте № 5— 6 имени Калинина в 
городе Сталино нрошла 202,1 метра вен
тиляционного ствола в месяц.

В предоктябрьском социалистическом 
соревновании советские шахтострители 
добились нового выдающегося успеха; в

марте на шахте-шовоетрйке «Бутовка- 
глубокая» в Макеевке придено 241,1 
погонного метра вентиляционнюго верти
кального ствола диаметром в готовом ви
де в семь метров. Этим превышен миро
вой рекорд, установленный на руднике 
«Монарх», в Южной Африке, составляю
щий 232,5 метра.

Това'ршциГ Разрешите вначале ответить 
на вопросы, которые доставили в своих 
записках участники совещания.

Прфессор Панин спрш ивает: правиль" 
но ли ставится вопрос о ликвидации 
Всроюзного сельскохозяйственного инсти
тута заочного образования? Я считаю, 
что заочное образование надо всемерно 
поддерживать, расширять, а не сокра
щать. Надо разобрться, кто и по каким 
соображениям ставит вопрос о ликвида
ции этого института.

Профессор Колесников и кандидат наук 
Иванов Б своей записке отмечают, что 
выступавшие говорят о производстве про
дуктов животноводства, но никто не го
ворил о необходимости развития садовод
ства. Это —  правильное замечание. Нуж
но заниматься садоводством.

Сады необходимо закладывать теперь. 
Хорошие хозяева это должны делать, а 
вы, передовики сельского хозяйства, яв
ляетесь именно такими хозяевами. Нужно 
больше выращивать яблонь, груш, сморо
дины, малины, слив. Яблоки, например, 
антоновка, выращенные в вашей зоне, не 
уступают южным. Поэтому Подмосковье, 
как и другие районы, может и должно 
стать важным районом садоводства.

В следующей записке спрашивают, по
чему на совещании никто не говорил о 
Мещерской низменности. Это, очевидно, 
рязанцы написали, они давно говорят об 
освоении Мещеры. Идея неплохая. Но для 
осушения Мещерской низменности нужны 
большие средства. В настоящее время го
сударство не может выделить таких 
средств.

В одной из записок говорится; на се
годня в деревне наряду с честными тру
жениками имеются так называемые «ша
башники», око ЛОКО лхозные элементы.
Когда же будет положен конец этим «ша
башникам», чтобы они не мешали хоро
шим колхозникам? Этот вопрос, конечно, 
правильный. Видимо, скоро этим «шабаш
никам» будет все-таки шабаш. (Аплодис
менты).

Но мы думаем, что этими «шабашни
ками» вы займетесь сами, проявите ини
циативу, и там, где это нужно, наведете 
порядок.

Меня спрашивают: в связи с предпо
лагаемой нерестройкой управления про
мышленностью и строительством будут 
ли ликвидированы министерства сельско
го хозяхйства и совхозов? Могу сказать 
вам, что у нас сложилось такое мнение, 
что нужно сохранить эти министерства, 
но реорганизовать их, оставить очень не- 
болхзшой аппарат.

Министерству сельского хозяххства 
СССР и Министерству совхозов СССР 
нужно пересмотреть свои штаты. Да и 
республиканским министерствам следуеу 
заняться этим делом. Вообще нужно ук
репить низовые звенья сельского хозяй
ства, которые непосредственно занимают
ся производством. Речь идет о директорах 
совхозов и МТС, об агронО'Мах, председа
телях колхозов, зоотехниках, бригадирах.

Товарищи! Очень приятно теперь уча
ствовать на совещаниях работников сель- j 
ского хозяйства. За последние три года ' 
совершенно изменился характер выступ
лений на наших совещаниях. Если рань
ше выступавшие товарищи главным обра
зом говорили о тоох, что люди из деревни 
уходят в города, в деревне мало остается 
молодежи, то теперь уже не говорят об 
этом. Более того, немало юношей и деву
шек выходит на трибуну и говорит о 
своих хороших делах, о достижениях, а 
некоторые из них демонстрируют высокие 
правительственные награды, полученные 
ими за доблестный труд в сельском хо
зяйстве. Это —  знаменательное явление, 
товарищи.

А ведь прошло только три года! Но 
за эти три года тысячи колхозов и сов
хозов Б два раза, а многие в три раза 
увеличили производство молока и мяса. 
Хорошее начало, товарищи! Но это имен
но начало, показывающее наши большие 
возможности. Работы впереди очень мно
го. Секретари областных и районных 
комитетов партии, председатели колхозов 
и директора совхозов, которые здесь вы
ступали, называли хорошие показатели, 
говорили о больших обязательствах. Мы 
уверены, что эти обязательства будут 
выполнены. ,t.

Вместе с тем хотелось бы сказать сек
ретарю Ивановского обкома партии тов. 
Титову и другим ивановским товарищам, 
что положение дел в Ивановской области 
не создает уверенности, что принятые 
ими обязательства, будут выполнены. 
Почему? В прошлом году колхозы и сов
хозы области тоже брали неплохие обя
зательства по увеличению прожзводетвз 
мяса, но не выполнили их. Спрашивает
ся: не повторится ли подобная картина 
и Б этом году? Я думаю, то®. Титов и 
другие руководители О'бласти, все кол
хозники и работники совхозов, —  а лю
ди у вас хорошие, —  сделают необходи
мые выводы и поправят дело. Вам надо 
лучше работать с кадрами, подобрать на 
посты председателей колхозов способных 
и энергичных организаторов. Здесь при
сутствует председатель одного из колхо
зов Моск01Вской области тов. Люкшин. Я 
уверен, что если бы тов. Люкшин пошел 
в любой колхоз вашей области, то отста
лое хозяйство он за два года превратил 
бы в передовое.

Еак, товарищ Люкшин, можно было 
бы это сделать?

Тов.' Люкшин: Можно.
Или возьмите присутствующих на на^ 

стоящем совещании таких председателей 
колхозов, как товарищи Генералов, Буя
нов и другие. Разве они не выведут в 
передовые любой отстающий колхоз! Лто- 
ди у нас выросли, партия воспитала за
мечательные кадры, и они делают боль
шое дело для нашего народа.

Есть ли такие кадры в Ивановской 
области? Безусловно, есть. Ивановская 
область —  ирошьпаленная область с бо-

*) Печатается по сокращенной етено. 
грамме.

гатыми революционными традициями. В 
Иванове трудятся замечательные тек
стильщики, закаленные люди. Надо по
мочь колхозникам, но помочь по-настоя
щему, а то у нас иной раз посылают в 
колхоз тех, кто не нужен в' тюроде, дей
ствуют по известной пословице; «На 
тебе, боже, что мне не гоже». Необходи
мо рекомендовать в колхозы хороших 
руководителей, и дело в этих колхозах 
пойдет лучше.

Товарищи, вопрос, увеличения произ
водства мяса и мясных продуктов —  это 
сейчас один из коренных вопросов на
шего хозяйственного строительства. С 
зерном у нас дело пошло хорошо. Если и 
в этом году вырастим высокий урожай, 
то страна будет иметь большие резервы 
хлеба.

Надо с не меньшей энергией взяться 
и за животноводство. Здесь тоже поло
жено хорошее начало. Возьмите, напри
мер, Смоленскую область. До революцип 
Смоленщина была очень бедной. Кроме 
того, в период Отечественной войны она 
была разорена до основания. В послево
енные годы вследствие плохого руковод
ства сельское хозяйство здесь оказалось 
крайне запущенным. И посмотрите, что 
сделано за каких-нибудь два года! На 
совещании выступал председатель колхо
за из Гжатского района тов. Денисенков. 
Он говорил о замечательных делах тру
жеников колхозных полей, о богатствах, 
которые колхозники создают. Вся Смо
ленская область приняла ответственные | 
обязательства. Раньше товарищи из Смо- i 
ленской области боялись на трибуну 
выйти, а теперь труженики области вы
ступили инициатором соревнования. Эго 
говорит о том, что люди поверили в свои 
силы. Надо и дальше укреплять эту уве
ренность, делом подтверждать принятые 
обязательства.

Чтобы правильно вести хозяйство, на
до глубже вникагь в производство, не 
просто призывать людей, а заниматься 
организацией дела. Колхозы и совхозы 
все еще очень много затрачивают кормов 
на получение привеса животных. Счи
тается более или менее нормальным на 
1 килограмм привеса расходовать 5 кор
мовых единиц. Нексторые хорошие хо- 
зяхйства затрачивают даже меньше 5 кор
мовых единиц. Многие же колхозы и сов
хозы расходуют 9 н даже больше кормо
вых единиц на кило'грамм привеса. Надо 
по-дело'вому взяться за органпзацшб на
гула скота.

Мало внимания уделяется у нас тако
му важаюму вопросу, как разведение 
водоплавающей птицы. Надо разводить 
уток, а там, где есть выпасы,— гусей.
В этом большой резерв увеличения про
изводства мяса.

Интересы дела требуют, чтобы еркре- 
тари обкомов и председатели исполкомов 
областных Советов депутатов трудящих
ся хорошенько разобрались с заготовка- 
.ми. Еак обстоит дело сейчас? В колхозах 
и совхозах ведется, откоргм скота, потом 
этот скот продается заготовителям. Но те 
из-за плохой организации перевозок и 
плохого предубойного содержания скога 
теряют много мяса, так как скот худеет, 
снижается его упитанность. Пора поло
жить конец этому безобразию. Надо, что
бы областные организации посмотрели са
ми, как у них в области организованы 
заготовки, и продумали такую систему, 
при которой животное доставлялось бы 
на бойню без потери веса, что позволит 
сохранить тысячи тонн мяса.

Чтобы добиться этого, надо правильно 
организовать транспортиро'Бку животнхлх 
по железной дороге, сделать так, чтобы 
кормление скота производилось в ваго
нах, а не выводить его каждый раз. На
до также хорошо организовать подачу 
поездов по особому графику. Главное, 
чтобы в каждом вагоне для перевозки 
скота были какие-то автоматические 
кормушки, автоматические поилки.'

Вероятно, следует в ЦЕ партии и в 
Совете Министров взять под особых! 
контроль это дело, установить должный 
порядок, а нарушающих этот порядок 
наказывать. У нас почему-то в ряде 
центров строят большие бойни, крупные 
мясокомбинаты и везут на эти мясоком
бинаты животных за сотни километров 
на убой. Нужно ли везти, напри.чер, 
скот с Украины или Кубани, чтобы за
бить его на московской бойне? Разве 
нельзя забить животных вблизи мест их 
выращивания и мясо привезти сюда? Го
ворят, дороги отходы. Но что это за от
ходы? Кожа, рога, копыта, , кишки. Но 
ведь рога, копыта, кожу можно везти 
куда угодно. Зачем, же живого быка е 
его копытами и рогами везти в Москву, 
а потом из Москвы эти копыта и рога 
В'бзти в другое место? Если взять круп
ный рогатых! скот, сколько там отходов! 
Примерно 50 процентов отходов и 50 
процентов мяса. Над этим следует заду
маться, надо привлечь специалистов и 
хорошо разобраться,

Я получил письмо от академика Потем
кина. Он пишет о племенном деле. Воп
рос этот не новый. Мы очень много об 
этом говорим, но пока еще мало делаем. 
А ведь при умении можно достигнуть вы
дающихся результатов. ^Недавно я смот
рел сельекохо'зяххственный кинофильм, в 
котором показан на выставке крупный 
рогатый скот различных пород. Среди 
них особо выделяются такие породы мяс
ного скота, itoTOipHe дают выход мяса 
65— 70 процентов. Нашим ученым следу
ет больше уделять внимания выведе
нию мясных и молочных пород скота.

Несколько слов о производстве молока. 
Роет валового производства молока должен 
идти за счет повышения продуктивности 
скота и увеличения количества коров. 
Необходимо также больше позаботиться о 
повышении жирности мо.лока— это очень 
серьезный вопрос.

Теперь я  хотел бы остановиться на во
просе развития овцеводства в нечернозем
ной полосе.

Правильно здесь выступали товарищи, 
которые агитировали за то, чтобы разво

дить в районах нечерноземной полосы 
романовскую овцу. Отдельные матки этой 
породы дают по 3— 4 ягненка за один 
окот, а 2— 3 ягненка —  это нормальное 
явление. Романовская овца —  это мяс
ное, скороспелое животное. Говорят, у 
нее шерсть грубая, но нам нужна и та
кая шерсть. К тому же у романовской ов
цы есть непревзойденное качество —  она 
дает лучшую шубу. Поэтому давахйте 
серьезно возьмемся за разведение рома
новских овец в районах этой зоны.

Хочу оказать несколько слов о сроках 
учета скота. В свое время мы перенесли 
сроки учета скота с 1 января на 1 ок
тября е тем, чтобы колхозы не передер-. 
живали скот, не расходовали зря корма. 
И это было правильио. Но сейчас, когда 
колхозы и совхозы, районы и области до
бились известных успехов в животновод
стве, выполняют и перевыполняют планы 
заготовок мяса, мне кажется, сроки учета 
скота не играют существенной роли.

Перехожу к вопросу о кукурузе. Все 
работники сельского хозяйства по своему 
опыту хорО'ШО знают, что развитие жи
вотноводства зависит прежде всего от 
создания хорошей кормовой базы. Если не 
будет кормов —  не будет и успехов в 
развитии животноводства. В Московской 
области, где дело обстоит несколько луч
ше, колхозы получили в прошлом  ̂ году 
урожай кукурузы в молочно-восковой спе
лости по 187 центнеров с гектара и зе
леной массы —  по 84 центнера с гекта
ра. Здесь выступали товарищи из Ива
новской, Калужской и других областей, 
кото>рьхе также нриводиди данные о еще 
более низкой урожайности кукурузы на 
силос. Если получать такие низкие уро
жаи зеленой массы кукурузы, то лучше 
сажать картофель и собирать урожай его 
120— 150 центнеров с гектара, то есть 
3.600— 4.500 кормовых единиц. Или 
лучше сеять вико-овсяную смесь и полу
чать урожай зеленой массы 150— 200 
цбнггнеров, то есть 3.000— 4.000 кормо
вых единиц. Или лучше сеять клевер с 
тимофеевкой и получать урожай зеленой 
массы за два укоса 200— 250 центнеров 
с гектара, то есть 3.600— 4.500. кормо
вых единиц.

Следовательно, вывод такой; кукуруза 
должна давать урожай минимум 200—  
250 центнеро'В с гектара, а если она не 
дает такого урожая, тогда ее невыгодно 
сеять. Лучше тогда сначала научиться ее 
выращивать, а пока сеять другие кормо
вые культуры, хорошо освоенные колхо
зами. Кукурузу же следует размещать па 
меньших площадях, но заботливо за нею 
ухаж-ивать и получать урожай 300 цент
неров с гектара. Если сравнивать урожай 
одной культуры с урожаем другой, т̂о 
надо брать -ту культуру, которая наибо
лее выгодна в конкретных условиях хо
зяйства того или иного района.

Некоторые могут сказать: что же это 
вы отбой бьете, все время за кукурузу 
агитировали, а теперь так ставите_  ̂ во
прос. Нет, товарищи, это не отбои. Я 
считал и считаю кукурузу королевой по
лей. Нет такой культурхл, которая могла 
бы равняться с кукурузой. По раз она 
королева, то, она требует к себе и доста
точного почтения. Она требует, чтобы за 
ней как следует-- ухаживали. Тогда она 
будет по-настоящему платить тем, кто ее 
выращивает. А если эту королеву полей 
сунули на задворки, то что же можно от 
нее ждать. Еще раз повторяю: замеча
тельная культ5'ра —  кукуруза. Но если 
кто не умеет, как говорится, жар-птицу 
ловить, пусть держится за мокрую кури
цу, д  то польза будет в хозяйстве. 

_(Смех).
Беда наша в том, что многие руководи

тели областных партийных комитетов 
плохо знают кукурузу.

Народная поговорка гласит: «Насильно 
колодец рыть —  воды не пить». Поэто
му, если человек не верит в то или иное 
дело, он так и работает. Но для того, 
кто по-настоящему верит в кукурузу, эта 
культура становится источников! богатст
ва. У нас есть немало колхозов, которые 
выращивают по 700 центнеров зеленой 
.массы на гектаре, а в этой кукурузе^ не 
менее 50 центнеров зерна. Подсчитахйте- 
ка, товарищи, какая культура может 
столько дать колхозу!

Товарищи секретари обкомов п райко
мов партии, если у вас есть в области 
хотя бы один председатель колхоза, kojo- 
рых! верит в кукурузу, а таких людей у 
нас теперь много, заложите оптлты, про
верьте достоинства кукурузы. Надо подо
брать семена, отвести хорошие земли, 
тщательно по.дго-товить почву, у,добрить, 
посеять и обработать так, как положено.

Если будет жаркое лето, тогда в вашей 
зоне кукуруза созреет. Если будет холо.д- 
но и дождливо, она ласт много зеленой 
массы. Колхоз всегда будет иметь молоко. 
II наоборот, если, кое-как посеять куку
рузу, не обработать ее, па поле будут 
одни сорняки. Вот почему я_ за кукурузу 
в тех колхозах, которые хорошо ее освои
ли и получают высокие урожаи, и про
тив сева кукурузы на больших площадях 
в тех колхозах, руково-дители котортлх 
еще не понимают ее и не умеют выра
щивать.

Мне кажется, что по кукурузе можно 
определять уровень культ^’ры ведения 
сельского хозяйства: какой урожай кут:у- 
рузы получает колхоз, такова степень его 
культуры земледелия.

Не знаю, присутствует ли здесь пред
седатель колхоза «Путь новой жизни» 
Московской области тов. Арепьев.

Тов. Арепьев: Здесь.
—  Какой урожай кукурузы получили 

вы в прошлом году?
Тов. Арепьев: 402 центнера с каждого 

гектара всей площади.
—  А самый высокий урожай какой?
Тов. Арепьев: 670 ценгаеров с гекта

ра.
—  Какую площадь вы заншхали под 

кукурузой?
Тов, Арепьев: Около ста гектаров.

Вот, товарищи, небольшой колхоз за
сеял кукурузой около 100 гектаров. А 
пахотной земли у него 426 гектаров. Я 
этот колхоз давно знаю, бываю на молоч
ной ферме, знаю некоторых доярок. Там 
старшая доярка тов. Карташева со своими 
помощницами обслуживает около 100 ко
ров. Спрашиваю у нее: сколько вы, тов. 
Карташева, зарабатываете? Она ответила: 
примерно 900 рублей в месяц деньгами, 
а, кроме того, еще —  натурой.

Два года тому назад я был на заседа
нии правления в этом колхозе. Колхозни
ки тогда говорили: нет кормов. Предпола
галось израсходовать 400 тысяч рублей 
на покупку концентратов. По нашему со
вету колхозники пересмот]>ели этот план, 
сократили посевы некоторых культур, 
увеличили посев кукурузы. В результате 
колхоз ни копейки не затратил на покуп
ку концентратов. Вот как изменилось по
ложение в колхозе за два года. А что же 
изменило положение в колхО'зе? Кукуруза. 
Где? Под Москвой. Наверное, председатель 
колхоза «Дуч» тов. Пряхин здесь?

Тов. Пряхин: Здесь.
Ему недавно присвоено звание Героя 

Социалистического Труда. Это тоже кол
хоз, на полях которого мне не раз прихо
дилось бывать. В прошлом году колхоз 
получил свыше 300 центнеров початков 
и ■ стеблей кукурузы с гектара, а на 10 
гектарах выращено по 700 центнеров на 
гектаре. А ■ погода здесь была не лучше, 
чем в других колхозах. Выходит, что хо
рошему колхозу и холод не вредит. Все 
надо делать е умом, с расчетом, тогда бу
дет толк. Словом, кукуруъу надо давать в 
хорошие руки, чтобы не позщяггь эту 
культуру. Тогда она станет действитель
но образцом.

Скажу несколько слов о кормовом лю
пине. Это ценная культура. Надо только 
организовать производство семян и соз
дать какие-то поощрительные стимулы. 
Конечно, семена люпина могут произво
дить Украина, Белоруссия, и они произ
водят их. Но Российскох! Федерации надо 
та!кже проявить ннихгпативу в этом деле, 
а не ждать, пока для вас вырастят семе
на. Брянская, Курская, Воронеж.ская об
ласти могут производить ceaiena люпина.

Следует сеять на кормовые цели са
харную свеклу, тыкву, кабачки и другие 
культуры.

Теперь хочу сказать о выращивании 
картофеля. Кукурузу я ставлю на первое 
место, но, видимо, на второе место^ надо 
поставить по выгодности для вахпех! зоны 
картофель.

Надо всемерно увеличивать производ
ство картофеля. В решении этой задачи 
большая роль принадлежит хорошо по
ставленному семеноводству. Здесь высту
пал доктор сельскохозяйственных наук 
тов. Лорх. Он правпльно призывал взять
ся за семеноводство с тем, чтобы все по
ля засевать сортовым картофелем.

Нужно не только выводить новые ьы- 
сокоурожайпые сорта, но и сохранять их 
в чистоте. Тогда будет эффект. Нельзя 
допускать смешения п вырождения сор
тов. Нужно иметь семеноводческие ^хо
зяйства. Мпнистерстхху сельского хозяйст
ва надо сосредоточить внимание на про
паганде Hj'Hmero, передового о п ь т  и до
стижений науки.

Следует расширить площади под paiij 
ним картофелем, особенно в подмосковной 
зоне. Ранний картофель важно широко 
использовать для посева в занятом пару. 
Нет лучше культур для занятого пара, 
чем картофель и кукуруза.

Нам требуется больше картофеля выде
лять для животноводства, особенно для 
свиноводства. Хотелось высказать некото
рые соображения по использованию кар
тофеля. Если картофель трудно выбрать 
из земли, то нельзя ли сделать так, что
бы сажали и выращивали его колхозниц 
ки, а выбирали свиньи. Я говорю о той 
части картофеля, который хгредназначен 
для скармливания свиньям. Подсчитайте, 
товарищи, стоимость картофеля и стоя- 
ххость килограмма полученного привеса 
при таком способе использования карто
феля.

Я попросил работников Ссльхозотдела 
ЦК поговорить е колхозниками, работни
ками совхозов и специалистами о воз
можности скармливания картофеля на 
корню. Мне дали справку, которую со
ставили главный зоотехник по свиновод
ству Министерства сельского хозяйства 
Российской Федерации тов. Coko.'iob и на- 

'учнх)хе сотрудники Ленинградской област
ной опытной станции товарищи Астахов 
II Рудаков. Они пишут;

«Расширение посевов картофеля сопря- 
лсено с большими затратами человеческо
го труда, особенно на уборку урожая. 
При конно-ручной убо.рке картофеля за
траты труда на 1 гектар составляют 38 
человеко-дней, при уборке картофелеко
палкой —  23 человеко-дня и_^при уборке 
комбайном —  9 человеко-дней.

Для того, чтобы уменьшить затраты 
труда на уборку картофеля и на кормле
ние свиней, колхозы ряда областей в 
последние годы начали успешно приме
нять выпас свиней непооредственно на 
посевах картофеля.

По данным Омской опытной станции, 
при выпасе на посевах картофеля- свиньи 
поедают картофель более охотно, чем в 
стойле, при этом выкапывается и пое
дается свиньями 97 процентов клубней 
картофеля. В группе подсвинков, выпа
савшихся на картофеле в сентябре и ок
тябре на протяжении 42 дней, средний 
живой вес увел:ичился с 74,4 килограмма 
до 108 килограммов. Среднесуточный 
привес был 809 граммов па голову, а за
траты концеятриро1Банных кормов на 
1 килограмм привеса составили 2,6 кор- 
•човых единицы. За время опыта каждым 
подсвинком в сутки потреблялось в сред
нем 9— 10 килограммов картофеля. 
При урожае картофеля в 145 центнеров 
потребовалась площадь выпаса в сутки 
д.тя одной головы 6— 7 квадратных мет
ров.

(Окончание на 2-й cip.)
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Окончание речи тов. И. С, ХРУЩЕВА
(Начало на 1-й стр.).

Во втором (шыте груш а свиней, кото
рая паслась на картофеле, за 57 дней 
имела среднесуточный привес на 10 
процентов больше, чем группа, получав
шая ва|реный картофель вволю в стойле.

Откорм свиней на посевах картофеля 
применяли многие колхозы Омской обла
сти с отлнчньии! результатами. В колхо
зе тш н и  Чапаева, суточные привесы сви
ней состаошли 740— 800 граммов, в кол- 
хове «Новая сила»— 715— 770 граммов.

По данным Ленинградской областной 
опытной станции, свиньи при пастьбе по 
посевам картофеля используют 92— 98 
процентов общего урожая 'Клубней. При 
этом взрослые матки за день выкапывали 
и поедали до 15 шлограммов клубней 
картофеля, а подсвинки— 4— 7 кило
граммов и давали среднесутошый привес 
450— 550 граммов на голову.

В опыте по откорму 40 подсвинков 
живым весом в среднем 70 килограммов 
осенью 1954 года потребление кормов на 
голову в сутки составило: картофеля на 
пастбище 5,35 килограмма, зеленой мас
сы клевера (в подкормке) 1,8 килогра.м- 
ыа, столовых отходов 1,45 килограмма и 
муки из зерноотходо-в 0,9 кнлогра5И1а. 
Себестоимость такого рациона в хозяй
стве Ленпнградской опытной станции со
ставила 2 руб. 10 коп., а стоимость 
1 килограмма привеса в латвом весе —  
около 6 руб. 90 коп. Стоимость этого 
же рациона црп замене в нем сырого 
пастбищного картофеля вареным, а зеле
ного клевера —- картофелем и концентра
тами составляет 2 руб. 90 коп., при 
стоимости одного килограмма привеса 
около 8 руб. 70 коп. Таким О'бра.зом, от
корм свиней при пастьбе на посевах 
картофеля и на клевере позволяет сни
зить стоимость кормового ращ ена на 27 
проц., а стошмость килограмма привеса—  
на 20 проц. При атом совершенно отпа
дают затраты на уборку ка.1т ф е л я , вы
деляемого для выпаса свиней.

По многолетним данпьга хозяйства 1е- 
иинградской областной опытной станции, 
себестоимость одного центнв)» зерновых 
кормов составляет 80 рублей, корнепло
дов —  26 рублей, картофеля —  33 руб
ля, тогда как себестошюсть центнера 
ка1ртофеля, скармливаемого евн н ьм  пу
тем вьшаса, составляет 25 и'блей, или 
на 25 процентов дешевле.

Колхоз ниенш 18-го партстезда,^ Гат
чинского района. Ленинградской области, 
в течение нескольких лет использует 
картофель на выпас свиней и получает 
среднесуточный привес 550— 600 грам
мов на голову.

В 1956 году в ряде колхозоп? Орлов
ской, Смоленской, Брянской,_^ Ивановской, 
Калининской, Свердловской областей, 
Башкирской АССР проводился выпас сви
ней «а посевах картофеля, но не была 
учтена экономическая эффективность это
го мероприятия.

В целях широкого вогедрення в колхоз
ное произвоаство в 1957 г. метода ис- 
тальзо1ва(Н1ия картофеля в корм ^свиньям 
путем вьгааса их на посевах этой куль
туры необходимо было бы рекомендовать 
колхозаак

1. Производить специальные посевы 
ка1ртофеля для выпаса сзш еп  на при- 
фермоких участках и вбллэи летних ла
герей из расчета по 0,02 — 0,03 гекта
ра на одну откормочную йвиныо и по 
0,05— 0,06 гектара на 1 свшоматку с 
по1Х>сятами.

2. Для получения урожая картофеля в 
более ра.нние сроки организовать я р в и -  
зацию части семенного картофеля, имея 
в виду начитать скармливание картофеля 
путем выпаса свиней не позже 1 августа 
и производить его до начала промерзания 
почвы.

3. За зимний период подготовить необ
ходимое оборудование (переносные изго
роди, эдектрона1Стухи, автопоплюи и Д1Я- 
гой инвентарь) для загонной пастьбы 
свиней.

4. Для лучшего обеспечения свиней в 
пастбищный период белковым__ кормом 
производить посевы вико-овсяной, горохо-
тштткшшвшшшшяавштвяя11яштявттвшшайтт

ВО-овсяной смеси, кормовиго люпина, cola 
и других бобовых культур, а  также вы
делять для подкормки свиней посевы 
клевера, люце>рны ж других многолетних 
трав.

Одновременно, в целях лучшего обеспе
чения свиней кормами на зимшй период, 
удешевления и облегчения нритотовления 
кормов для свиней, рв1КомендоБать колхо
зам большую часть фуражного картофеля 
с-нлосовалгь в сыром виде в смеси с ота
вой трав, а также в чистом виде».

Вот рекоменяацня этих товарищей. На
до будет посоветовать нм вы.пустить бро
шюру, описать этог ошыт, чтобы сделать 
его достояшем всех 'Колхозов и  совхозов.

Несколько слов об овощах. Надо широ
ко использовать опыт колхоза «Больше
вик», Москсшской области, директор ко
торого то®. Еаршхв здесь выступал. Этот 
совхоз имеет очень высокую культуру 
.хозяйства. Он получает не только хоро
шие урожаи, но и дешевые овощи. Необ
ходимо механизи1)овать возделывание 
овощных культур, снижать себестоимость 
овощей. Здесь на со(вещавии мало говори
ли о ква.драяшо-*гяеэд(Увом и квадратном 
способе посева овощных культур. Об этом 
не говорят якобы потому, что этот способ 
уже вошел в практику. Бели так, то я 
очень рад, а если по старнк-ке сеем, то 
надо перестраиваться. Надо создать рас
садопосадочные машшы, чтобы крпусту, 
помидоры и другие культуры сажать ма
шинами. Это будет облегчать тр1̂ д, сок
ращать его затраты.  ̂ ,

Вопрос о повышвнш урожайности 
сельскохозяйственных культур —  это в 
значительной мере вопрос <Ф ^чюрядоче- 
нии сезгеноводстна и применении удобре
ний. Все мы знаем значение минераль
ных удобрений, но они требуют больших 
капиталовложений. Поэтому давайте по- 
.хозяйекш использовать местные удобре
ния, и прежде всего навоз.

Мы можем быстро поднять урожай
ность, если правильно используем навоз, 
торф и другие местные удобрения. Нуж.но 
строить на1БозохранилиЩ(1, чтобы навоз 
не разбрасывался куда попало. Навоз —  
это не |.отбросы, а ценное средство для 
подъема урожайности.

Коротко хочу остааювпться на вопросе 
известкования печвы. Здесь выступал 
академик Лысенко, который вначале не 
предполагал выступать, но мы попроси
ли, чтобы он выступил. Некоторые опро
вергают способ применения удобрений, 
разработанный товарищем Лысенко. Года 
три тому назад я был в эксперименталь
ном хозяйстве, где Т. Д. Лысенко показы
вал мне посевы нл полях, удобренных по 
новому методу. Теперь этот способ хоро
шо прививается в Московской и других 
областях.

Есть ученые, которые все еще спорят 
Лысенко по этому вопросу. Если бы 

меня спросили: за какого ты ученого го
лосуешь, я  бы, не задумываясь, сказал: 
за Лысенко. И я знаю, что он не подведет, 
потому что за плохое не возьмется. Я 
считаю, что мало кто из ученых так по
нимает землю, , как товарищ Лысенко. 
(Аплодисменты).

Некоторые товарищи говорили здесь о 
чистых napaix. В прошлом году, я заезжал 
в колхоз села Подхожее, ,Серебряло-Пруд- 
ского района, Моитовской области, где 
председателем работает товарищ Райский, 
который здесь присутствует. Это тоже 
хороший председатель, он был директо
ром сеагилетки, а  года четыре назад его 
избрали председателем колхоза. Он мно
гое сделал, чтобы поднять колхоз, н, ви
димо, это немножко вскружи.ю ему голо
ву. В этом колхозе папитп 5.342 гектара, 
из ннх под чистыми парами 1.285 гек
таров, или 24 процента. Если эти чи
стые пары занять смесью вики пли горо
ха с овсом и по.тучить хотя бы по 12 
центнеров зерна с гектара, то это будет 
15.420 центнеров концентрированных 
кормов. За счет этого можно получить 
более 3 тыс. це'нтнеров овиш яы. Если 
оценить килограмм свинины в 10 рублей, 
то это значит, что колхоз может полу
чить дополнительный доход свыше

3 миллионов рублей. А сейчас этот кол- 
.хоз получает всего полтора миллиона 
рублей дохода, и тов. Райский доволен. 
Да в этом колхозе, если развернуться по- 
хозяйски, можно довести доход до 15 
.миллионов рублей.

Товарищи, Рязанская область имеет 
чистых паров 341 тысячу гектаров. 
Тульская —  300 тьгсяч. Смоленская —  
220 тысяч. Такие же примерно площади 
чистых паров и в других областях не
черноземной полосы. Эти чистые пары—  
шетое очковтирательство. Никакие они 
ие чистые, они очень грязные, и созна
тельно держат их в грязном состоянии, 
чтобы пасти ва них скот колхозников. 
Вот где ваше богатство, и его надо ис
пользовать. Но вы этого не добьетесь, 
если не обесяе'чите колхозникам выдачу 
кормов для собственных коров. А чтобы 
пранильно использовать земли, отведен
ные НОД чистые пары, надо дать колхоз
никам 6— 7 тонн силоса для собственной 
коровы. Тогда все колхозяиш согласятся 
с этим делом.

Хочу сказать о специа-тистах. Здесь 
выступали агрономы, зоотехники. Просто 
приятно их слушать, смотреть, как вы
росли люди. Растет материальная основа 
КОЛ.ХОЗОВ, повышается оплата трудодня, 
улучшаются условия жизни в деревне. 
Это еще больше будет поднимать моло
дежь. &на не будет думать об отъезде, а, 
наоборот, К1ЮПК0 держаться за свое село, 
за свой колхоз, за свой сов.хоз.

Но я бы сказал, что у нас еще часто 
проявляется нерадивое отношение к спе
циалистам. Есть еще председатели колхо
зов, которые не ценят наших опецнали- 
стов. Недавно один из агрономов с боль
шим стажем пргслал письмо, в котором 
рассказывает о том, что его това'рищ был 
вынужден остав1Ить колхоз потому, что 
встречал хамское отношение со стороны 
председатели колхоза, а районные орга
низации не встали на защиту специали
ста, потому ЧТО' председатель сказм : 
«или я, или агроном». Когда же в райо
не сказали, что надо оста(Вить этого агро
нома, то председатель положил печать и 
ушел. А его сле|Довадо бы вызвать в 
парторганиза|Цию и сказать: оставил пе
чать, оставь и партбилет, если ты так 
плохо относишься к специалистам.

Товарищи! Тот, кто хочет вести дело 
без науки, без знания, только опираясь 
на опыт своего дедушки, тот плохой хо
зяин. Надо с должным внлмалгием отно
ситься в специалистам, создать им хоро
шие ..условия для работы. (Аплодисмен
ты ). Надо их н критиковать н поддержи
вать.

У меня имеется список людей —  wpo- 
номов, зоотехнзгвов, окончивших учебные 
заведения и работающих не по специаль
ности. Я не думаю, что все эти люди 
действительно агрономы и зоотехники. 
Есть среди ш х  такие, которые сделали 
ошибку при выборе профессии. Но есть и 
такие, которые ушли с аг11хшомичеокой 
работы из-за незаслуженного плохого от
ношения в ним. Нужно не отмахиваться 
от этих людей, щшнять меры к тому, 
чтобы вернуть их в колхозы. Я знаю, что 
некоторые председатели колхозов непра
вильно относятся к специалистам, смот
рят на молодых специалистов, кап на 
мальчишек, в силу того, что они еще не 
пмеют жизненного опыга. А ведь этот 
человек, получивший знания в техникуме 
или в институте, обгонит любого из тех, 
кто этот опыт имеет, потому что он тео
ретически хорошо подго'товлен. Нужно 
внимательно относиться к  молодежи и 
поддерживать ее. При вашей поддержке 
мо.додые cneitHaJTHCTbi будут чувствовать 
творческий подъОиМ, инициашивнее рабо
тать.
. Раэрешпте остажО'Внться на вопросах 
сельского, строительства. Оно ведется у 
нас еще далеко не удовлетворительно. 
Надо, товарищи, строить в деревне, и 
прежде всего нулены хозяйственные по
стройки —  скотные дворы, птичники, 
силосные сооружения. Вместе с тем сле
дует подумать и об улучшении быта кол

хозников. Нужно строить колхозникам 
дома, возводить клубы. Рядом со мной в 
првзиди5'ме сидит тов. Генералов —  за
мечательный председатель, дважды Герой 
Социалистического Труда, прославленный 
человек. А клуба хорошего в колхозе нет. 
Тов. Пузанчи«0!В —  тоже хороший пред
седатель колхоза, а клуба в колхозе то
же нет.

Тов. Люкшин, у вас есть клуб в кол
хозе?

Тов. Лнжшин: Отроить будем.
Если вы, товарищи, не создадите для 

КОЛХ031Ш1КОВ культурных условий, это 
скажется и на производстве. Колхоэтгики, 
особенно .молодежь, будут уходдгть из де
ревни. Ведь человеку хочется не только 
хорошо покушать, а и культурно прове
сти свободаое время.

Надо пекарни строить, бани, столовые. 
Не сразу строить, а постепенно, надо 
поднимать культуру деревни, чтобы кол
хозники пользопались такггмл же благами 
культуры, как и трудяищеся городов.

Несколько слов о кадрах. Мы_̂  много 
поелгиги в деревню хороших людей. Но с 
хорошим нро'сочилось и кое-что плохое. 
Председатель колхоза —  это главная фи
гура в деревне. Надо проявлять о них за
боту, умело подбирать их, поддерживать 
в работе. В некоторых областях очень 
часто сменяют председателей колхозов. 
Это неправильно. Конечно, если человек 
не подает никаких надежд, его надо за
менить, Но это наиболее легкий путь. 
Необходимо заботливо воспитывать пред
седателей колхозов.

Товарищи! Зажанчишая свое выступле
ние, хочу оказать, что каше еовеицише 
прошло очень хорошо. За шем должна по
следовать серьезная организаторская ра^ 
бота. Стране нужно больше мяса. Хлеб 
есть, KaipTonrKa есть, а если 1«гртошка с 
салом, то’ уже лучше. А если со свини
ной асареной, —  совсем хорошо.

Сейчас у нас в стране дела идут 
успешно. Разш1вается наша социалисти
ческая индустрия. Когда мы осуществим 
перестройку управления промыш.ленно- 
стыо и строительством, отК1Х)ются новые 
возможности для быстрого движения эко- 
Н01ПШ1 вперед. (Зоветский народ выра
стил ОВОЯ1 кадры инженеров, ученых, соз
дал самую современную технику. Мы по
ражаем весь мир своими успехами. Наши 
успехи будут оказывать еще большее 
воздействие, если мы подниив'М на боль
шую высоту Ж'изнмшый уровень нашего 
народа. А это значит, что, укрепляя и 
дальше тяжелую нромышле1нн'ость,^ со
ставляющую осно!ву народного хозяйства, 
мы должны вместе с тем производить 
больше одежды, разных продукто.в, —  и 
не просто продуктов, а хороших продук
тов, строить больше жилья,, удовлетво
рять и другие потребности народа. Нага 
советский народ должен, иметь самый вы
сокий в мире жизненный уровень. И мы 
достигнем этой великой цели.

Сорок лет, прошедших со дня победы 
Великой Октябрьской соцналистттесвой 
революции, —  исторически небольшой 
срок. Но за это время мы добились по
истине грандиозных успехов, превратили 
ранее экономически отсталую крестьян
скую страну в пещдовую соЦ|Иалиетичо- 
скую индустриальиую державу. (Бурные 
аплодисменты).

Опыт, о кот-ором так хорошо говорили 
на этом совещааиж, вы должны понести 
во Bice колхозы и сов.хоеы своих обла
стей. Надо все силы приложить в тому, 
чтобы использовать богатейшие возмож
ности и быстрее поднять животноводство 
и другие отрасл.и сельомго хозяйства с 
тем, чтобы создать в стране обилие мя
са, молока и других продукто.в.

Можно не сомневаться, что вы сделае
те все для того, чтобц! 1957 год был 
переломным годом и чтобы через 1— 2 
года, максимум через 3 года, у нас было 
мяса вдоволь. Мы все уве.рекы, что зада- 
ад, посташленные XX съездом нашей Еом- 
м^тшстической партии, будут успешно 
претворены в жизнь. (Бурные, долго не 
смолкающие аплодисменты. Все встают).

ТОРЖЕСТВЕННОЕ ЗАСЕДАНИЕ, ПОСВЯЩЕННОЕ 
25-летию  ПЕРВОГО ПОДШИПНИКОВОГО ЗАВОДА

Дворец спорта Центрального стадпона 
имени В. И. .Ленина заполнили 1 а.преля 
рабочие и служащие Первого московско
го подшипникового завод.т. Здесь состоял
ся торжественный митинг, посвященный 
25-летшо предприятия.

Тепло встретили собравшиеся появле
ние в президиуме товадащей Н. А. Бул
ганина, К. Е. Ворошилова, Л. М. Кагано
вича, А. И. Кириченко, Г. М. Маленкова, 
А. И. Микояна, В. М. Молотова, М. А. 
Суслова, Г. К. Жукова, Д. И. Брежнева, 
Е. А. Фурцевой, Н. М. Шверника, Н. И. 
Беляева, П. Н. Поспелова.

Директор предприятия тов. Громов рас
сказал о славном пути завода —  гордости 
.московской индустрии.

На митинге выступили кадровая работ
ница предприятия, ныне технолог тоз. 
Тимофеева, в прошлом наладчик, а ныне 
качалышк цеха тов. Юдин, Министр ав- 
томоби.тьной промыгаленнопч! тов. Стро
кин, секретарь ЦК и МГК КПСС гов. 
Е. А. Фурце'ва, секретарь ВЦСНС тов. 
Прохоров и другие.

В конце митинга выступил с большой 
речью тепло встреченный собравшимися 
то®. Н. А. Булганин.

Участники торжественного митинга 
приняли приветствие Центральному Ко
митету Коммунистической партии Совет
ского Союза ж Совету Минист1юв СССР.

(ТАСС).

25 лет
Беседа с директором металлургического комбината 

Г. И. ЕРМОЛАЕВЫМ
3 апреля 1932 года 

горновые проблли лет
ку первой доменной пе
чи Кузнецкого метал- 
лургаческого комбина
та. О рана получила 
сибирский чугун.

С пуском комбината 
на востоке возникла 
к|>упнейшая в Совет
ском Союзе угольно
металлургическая база.

Вся страна строила 
Кузнецкий гигант. По 
путевягам комсо'мола 
сюда приехали юноши 
и девушш со всех кон
цов вашей Родины.
Невзирая на пятлдеся- 
тиградусные мо'розы, днем и ночью шла 
великая битва на трудовом фронте за 
претворение в жизнь решений Коммуни
стической партии. Ннкажие препятствия 
не останови.ти трудовой героизм стро'И- 
телей.

Пуск Кузнецкого металлургического 
комбината сыграл большую роль в инду- 
стриал1гза1гии страны и развитии бога
тейшего края —  Кузбасса. Трудно найти 
уголок на необъятных советских просто
рах, где бы не применялся кузнецкий 
металл.

За самоотвефженный героический труд 
в годы Великой Отечественной войны 
нразжтелгуство наградило коллектив куз
нецких металлургов 0|рдсна1ми Ленина, 
Кутузова Первой степени и Трудового 
Красного Знамени. Мы бережно храним 
четыре знамени Государственного коми
тета обороны, оста1Влеш1ые передовым 
цехам завода навечно.

В послевоенные годы на комбинате 
развернулась борьба за дальнейший тех
нический прогресс, уве.тичение производ
ства металла. Доменные печи были ре
конструированы, объем их увеличен в 
1,8 разжг Внедрена передовая технология 
с применением дутья постоянной влаж
ности, повышением давления газа под 
воло'нпщкрм II т. д. Ежемесячная выплав
ка чугуна на одного рабочего возросла с 
247 тонн в 1940 году до 568 тоня в 
1956 году.

В прокатных цехах проведена значи
тельная работа по автоматизации произ- 
во.д'зтвенных цродессов, модернизации 
оборудования, освоению новых профилей 
проката.

Кузнец1П1Й блюминг достиг производ
ственных показателей, каких пока не 
добился ни один обжимной стая Совет
ского Союза. Здесь впервые в стране ав
томатизирована прокатка стальных слит
ков.

, Большую работу проделалл горняки 
комбината. Вместе со строителями они 
ввели в эксплуатацию ряд новых мощ
ностей, увелшшли произшодительность 
действующих рудников. Добыча местной 
железной руды за последние 5— 6 лет 
возросла почти в два раза.

25-летпе коллектив комбината встре
чает успешным выполнением задач, по- 
ставледшых XX съездом партии. В первом

Шй
Ш

году шестой пятилетки без ввода в экс
плуатацию новых мощностей, за счет 
В'недрення новой техники и прогрессив
ной технологии, жспользов.ания передово
го опыта мы дали новый прирост произ
водства чуг^ша на 8,6 процента, стали—  
на 7,5 процента, проката —  на 7 про
центов. .

Наши рационализаторы внесли около 
5,5 тысячи предложений, большая часть 
которых внедрена в производство. Это да
ло свыше 22,8 миллиона рублей годовой 
экономии.

Многого добились мы за 25 лет в деле 
подготовки кадров, политически и техни
чески грамотных, любящих свое дело, 
беззаветно преданных Коммунистической 
партии. В первые годы раюоты завода с 
юга в Сибирь направлялись квалифици
рованные снецжа.тисты, а теперь трудно 
найти метал.т5фгический завод, на кото
ром бы не работанти титомцы нашегв 
слаиното трижды орденоносного коллек
тива. Кузнецкий гигант по праву может 
считатдля кузницей кадров. Много си- 
би'рюклх металлургов можно встретить 
cefniac в цехах н на стройках Китая, 
Полыни,- Индии и других дружественных 
стран.

Сейч^де кузнецкие металлурги борются 
за достойную встречу 40-й годовпрны 
Великого Октября, за выполнение приня
тых высоких обязательств по улучше
нию использования мощностей, вьшуску 
сверхпланового металла.

Рядом с заводом возник новый социа
листический город. Возводятся кварталы 
красивых зданий. Размах жилищного 
стронт'ельства велик, но наши работники 
еще нуждаются в жилье. И мы принима
ем меры, чтобы возвести больше благо
устроенных квартир, культурно-бытовых 
учреждений. Много предстоит сделать 
для улучшения летнего отдыха, оздоров
ления быта трудящихся.

Кузнецкие металлурги уверены, что 
они С1цра1Бятся со всеми' задачами, кото
рые ставят перед ними партия и прави
тельство, внесут свой достойный вклад 
в дело строительства коммунизма.

Ста линек, 2 ап'реля. (ТАСС).
На снимке — заливка мартена № 2  

жидким чугуном.
(Фотохроника ТАСС).

НА В Т О Р О М  В С Е С ОЮЗ Н ОМ  С Ъ Е З Д Е  С О В Е Т С К И Х  К О М П О З И Т О Р О В
В Москве продолжает свою работу Вто

рой Всесоюзный съезд советских компози
торов. На утреннем заседании 30 марта е 
содокладом «Критика и творчество» вы
ступил Г. Н. Хубов.

Говоря о значении критики, как одной 
из движущих сил развития советското об
щества и его культуры, докладчик отме
тил, что Коммунистическая партия воору
жила нашу критику самой передовой 
марксистско-ленинекой теорией, которая 
резко осуждает догматизм, схоластику, 
начетничество, а также и бюрократиче
ские методы административного командо
вания искусством. Партия, сказал он, 
призывает бороться за идейную чистоту, 
жизненную правду, народность и мастер
ство нашего многонационального искусст
ва, горячо поддерживать все талантливое, 
индивидуально яркое,'подлинно новатор
ское в искусстве, оберегая его от рутины, 
холодного ремесленничества и ржавчины 

, формализма.
Охарактеризовав далее общее состоятше 

музыка.тьной критики и музыковедения в 
СССР, докладчик отметил, что, наряду с 
крупными недостатками и промахами, 
имеются несомненные достижения —  соз
даны книги, научные исследования, по
пулярные брошюры, составляющие, вклад 
в дело строительства социалистической 
культуры.

В докладе подчеркивается, однако, что 
у нас еще мало хороших работ о том но
вом, что открыла миру советская музыка. 
Докладчик отмечает отставание музыкове
дения в некоторых братских республиках, 
критикует деятельность секретариата 
Союза советских композиторов.

Затем от имеш работников московского 
Первого подшипникового завода имени 
Л. М. Кагановича съезд приветствовал 
инженер А. Еарповский.

*#* .
На вечеряем заседанпн с докладом ман

датной комиссии выступил В. Фере, кото
рый привел данные, характеризующие

расцвет в советской стране многонацио
нального музыкального искусства.

От имени Советской Армии участников 
съезда горячо приветствовали Герои Со
ветского Союза М. Белов и В. Зикеев.

Затем съезд приступил к прениям по 
отчетному докладу Правления Союза со
ветских композиторов II содокладам.

*4»
Второй Всесоюзный съезд советских 

композиторов 31 марта продолжал обсуж
дение отчетного доклада Правления Сою
за и содокладов.

В. Власов (Москва) посвятил свое вы
ступление проблеме взаимоотношений 
между композиторами и исполнителями.

А. Еос-Анатольский (Украина) сказал, 
что в речах выспшавгапх правильно О'суждается догматизм. Это поможет соз
дать такие произведения, которые утвер- жда.ти бы на деле принципы социалистического реализма.

Художественный руководитель Цент
ральной студии телевидения Р. Тихоми
ров считает неправильным закрытие 
оперн10-1)еж,иссерских факультетов в Ле
нинградской консерватории и в Москов
ском институте театрального искусства. 
Это привело к нехватке релсиссеров для 
музыкальных театров.

Ленинградский музыковед А. Сохор от
метил значение предсъездовской творче
ской дискуссии для дальнейшего разви
тия советской музыки.

Достижения эстонских композиторов 
кратко охарактеризовал в своем выступ- 

I лении Э. Палп. На эстонской сцене с 
успехом идут не только произведения .ме
стных композиторов, но и авторов из 
братских союзных республик.

Съезд нриветствует глава делегация 
китайских композиторов заместитель 
председателя Союза китайских музыкан
тов Хэ Лу-дин, встреченный горячими 
аплодисментами.

Затем слово предоставляется компози
тору А. Артамонову из Ростова-на-Дону. 
.Он говорит о положении периферийных

' композиторских организаций Российской 
Федерации, о том, что они заслуживают 
большего внимания со стороны Правле
ния Союза композиторов и Министерства 
культуры СССР.

Участники съезда тепло встретили де
легацию Союза советских художяико1В —  
К. Юона, С. Герасимова и Ю. Пименова. 
К Юон, приветствуя композиторов, гово- 
))ит, что художшгков вдохновляют те же 
патриотические чувства и мысли, кото
рые вдохновляют композиторов. К. Юэн 
горячо желает своим коллегам больших 
творческих успехов.

Пятый день работы съезда начался 
дискуссией по докладу генерального секре
таря Союза композиторов Т. Хренникова 
и содокладам искусствоведов Б. Ярустов- 
ского и Г. Хубова. Предетавятели мест
ных союзов в своих выступлениях рас
сказывают об успехах композиторов, соз
давших немало содержательных и высо
кохудожественных произведений, крити
куют недостатки, имеющиеся в деятель
ности творческих организаций, осуждают 
элементы формализма в произведениях 
отдельных авторов, выступают против 
начетничества и догматиама. Выступаю
щие в прениях заявляют, что Привет
ствие Центрального Комитета Еонмунл- 
стнческой партии Советского Союза съез
ду вдохновляет их на создание новых, 
еще более ярких произведений различных 
жанров, достойных нашего времени.

Цредседательствующий на заседании 
1 апреля Н. Жиганов дает слово для 
выступления Б. Терентьеву (Москва). 
Оратор считает одним из существенных 
недо’статков в деятельности секретариата 
Союза композиторов наличие оргавизадя- 
онной слабости. Он подде>рживает предло- 
жеяле о создании московского Союза ком
позиторов. Выступающий останавливается 
также на вопросах пропаганды советской 
музыки и требует преградить путь к  слу-

ш агмям произве(Денням безыдейным и 
c.iaiilbiM в художественном отношении.

На трибуне —  Е. Тикоцкий (Белорус
сия). На Приветствие Центрального Ко
митета Коммунистической, партии Совет
ского Союза съезду компоИггоров, говорят 
он, мы ДОЛЖНЫ ответить делом —  создать 
новые высокохудожественные произведе
ния. Напомнив,- ото съезд проходит в 
знаменательные дни подготовки к 40-ле- 
тиго Великой Октябрьской социалистиче
ской революции, оратор подводит некото
рые итога деятельности композиторов за 
истекшие годы.

Ленийградский композитор А. Лобков- 
ский критикует деятельность секретариа
та Союза, который не сумел создать под
линно тво'рческой атшеферы для обмена 
.мнениями, подхода в композиторам с 
различными индивидуально творческими 
устремлениями. Много места оратор уде
ляет задачам, связанным с воспитанием 
.музыкального вкуса, статая, что оно на
ходится в неудовлетворительном состоя
нии.

Другой представитель Ленинграда му
зыковед Ю. Кремлев коснулся некоторых 
вопросов эстетического плана, призвал 
бороться щмтив элементов формализма в 
музыке, считая, что это не временная 
кампания, а постоянная задача. Он гово
рил далее, что композиторы должны 
стремиться к доходчивости музыкальных 
произведений.

Аплодисментами встретили собравшие
ся представителя композиторов Венгер
ской Народной Республики Ференца Сабо, 
передавшего съезду дружеский, товари
щеский привет.

Председательствующий М. Ашрафи 
предоставляет слово С. Гаджнбекову. 
Охарактеризовав состояние музыкального 
творчества в Азербайджане, он называет 
имена молодых композиторов, творчество 
которых успешно развивается. За послед
ний период созданы произведения самых 
различных жанров.

На проблемах создания национальной 
оперы остановился Ы. Буфханов (Узбеки
стан). Он отмечает, что композиторам не 
хватает еще профессионального мастерст
ва. Характеризуя симфоническое творче
ство композиторов республики, указы
вает, что мало создано крупных про
граммных проа13веденшй. Много внимания 
уделяет оратор вопросам эстетического 
Босш1та1Ш1я молодежи, считая ненормаль
ным, что в школах ряда респуб.тик Сред
ней Азии отсутствхюг уроки музыки.

С большим вниманием Второй Всесоюз
ный съезд советских композиторов вы
слушал 1 апреля речь Д. Шостаковича. 
Наиомнив об ответственности советских 
компоэягоров перед народом, он отметил, 
что удовлетворить его может только бо.дь- 
шое искусство. В наших условиях оно 
ещё в большей мере, чем в прошлом, 
должно быть богатым, тонким, творчески 
разнообразным.

Искусство, отвечающее общенародным 
интерестш, развивающееся под знаменем 
социалистического реализма, —  это 
непрс-менно искусство содержательное, 
подчеркивает Д. Шостакович.

Много внимания уделяет оратор со
стоянию советского оперного творчества. 
Он называет и.чена композиторов, создав
ших замечательные образцы опер, гово
рит о необходимости установить причины 
отставания этого жанра. Советская опера 
доллша быть более лак-оничиой, более 
острой и меткой в отношении музыкаль
но-театральных характеристик, и, глав
ное, она должна быть более динамичной. 
Оратор призывает как можно больше и 
смелее искать в области оперы, наряду с 
акаде.мической оперной сценой создать 
экспериментальный оперный театр.

Важным условием для преодоления 
ирдо'стат'ков в музыкальном творчестве 
,Д. Шостакович считает широкие творче- , 
овне дискуоеш, которые секретариат 1

Союза, к сожалению, более замбраживал, 
чем развивал.

С пшЕветстБлем к ;5'ча1етго1вам съезда 
обращается первый заместитель председа
теля Союза композиторов Чехословакии 
Кардош Дезидер. Он гово1рит о . важном 
значекпи съезда композиторов для да.ть- 
Heiiraero рагнигтия музыкального искус
ства во всех странах народной демокра- Tim, о том, что, идя по пути социалнети- 
ческого реализма, композиторы Чехосло
вакии достигли значительных результа
тов.

Укралнекпи музъшовед Н. МихайлО'В 
рассказал съезду о плодотво1>ной работе 
Киевского оперного театра над лучшими 
произведениями советских авторов.

В. Мураде.ти (Москва) посвятп.д боль
шую часть своего выступления развитию 
творческих связей советских композито
ров с прог1)бсс1Нвными деятелями музы
кального искусства зарубежных страхи, 
отметив, что взаимные симпатии и друж
ба между ними становятся все крепче.

Профессор 'Московской консерватории 
В. Беляев рассказал о достижениях со
ветского музыковедения в области исто
рической, теоретической и фольклорной, 
остановился на недостатках, имеющихся 
в этом важном деле.

Поэт Дев Ошанин передал приветст
вие съезду от штенп московских литера
торов. Он говорил о советской песне, об 
общнос-та задач, стоящих перед компози
торами и поэтами в ее создании. “

От имени музыкантов Корейской На
родно-Демократической Республики съезд 
приветствовал заместитель председателя 
Союза композиторов' КНДР Син До Сон.

В прениях выступили также В. Трам- 
бицкий (Свердловск), Б. К.тюзпер (Ленин
град), Н. Пейко (Москва), III. Азмайна- 
рашвили (Грузия), К. Кужаиьяров (Ка
захстан).

(ТАСС).

г»
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Томичи включаются во всенародное обсрденне
вопроса о дальнейше11л совершенствовании организации 

управления промышленностью и строительством
☆  ☆

Borambie перспективы
ЛЕНИНГРАД, 31 марта. (ТАСС). На ле- 

)!инградских предприятиях с нетерпением 
ожидали, когда доставят свежие номера 
центральных и местных газет с опубли
кованными тезисами доклада товарища 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем совершен
ствовании организации управления про
мышленностью и строительством».

Во всех цехах Кировского завода про- 
водйлпсь читки тезисов.

—  Всенародное обеулсдение этого важ
нейшего документа, —  заявил начальник 
мартеновского цеха А. .Ганиев, —  помо
жет найти на основе богатейшего опыта 
масс самые правильные организационные 
формы управления промышленностью и

строительством. Каждый рабочий, техник, 
инженер должен глубоко продумать, как 
лучше организовать работу и у нас в це
хе, на заводе.

—  С горячим одобрением отзываются 
рабочие о предпринятых партией и пра
вительством мероприятиях по перестройке 
управления промышленностью и строи
тельством, —  сказал токарь-наладчик ме
ханического цеха № 10 В. Карасев. —  
Многие сегодня делились со мной своим 
мнением и у всех оно едино: осуществле
ние этой перестройки откроет новые бога
тые перспективы дальнейшего развития 
социалистической экономики и повыше
ния благосостояния трудящихся.

Пусть крепнет любимая Отчизна
Bncipubie тезисы доклада товарища 

Н. С. Хрущева рабочие нашего завода 
услышали по радио. А когда почта при
несла газеты, многие сразу их стали чи
тать. И сейчас всюду в цехах, на уча
стках, во всех сменах можно слышать 
разговоры, беседы об этом важнейшем 
государственном документе.

Претворяя в ашзнь ленинскую ' про
грамму строительства ко-чмунизма, Ком- 
мунистичоекая партия последовательно и 
непрерывно совершенствует фор.чы и ме
тоды хозяйственного руководства. Эта 
позволило добиться замечательных успе
хов в подч.еме народного хозяйства, в 
росте благосостояния трудящихся.

Взять хотя бы нага завод. Я пришла 
работать сюда еще в годы Отечественной 
войны. Наш завод тогда выпускал в три 
раза меньше манометров, чем теперь. Зна
чительно увеличилась пропзводитель- 
пость труда рабочих, освоены новые ти
пы манометров.

Выдвигаемые тезисами на всенародное 
oбcyЖvДe№иe предложения помогут еще бо
лее усовершенствовать формы управле
ния промышленностью и строительством 
пашей Родины.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР об
ратились к трудящимся пашей страны с 
призывом прагнять активное участие в 
обсуждении предложений, выдвинутых в 
тезисах. С гордостью за свою ве.тнкую 
Родину советские люди откликнулись 
на этот призыв.

На HanieM заводе сейчас во всех цехах 
проводится тщательное и глубокое изу
чение тезисов, с тем, чтобы рабочие 
смог.та высказать свои мнения, предло
жения по вопросам наиболее целесообраз
ной организации управления промышлен
ностью и строительством.

Э. КРАСИЛЬЩИКОВА, 
экономист цеха № 5 манометрового

завода.

С большим одобрением
30 марта, как только пришли газеты 

с текстом тезисов доклада тов. Хрущева 
«О дальнейшем совергаенствовации орга
низации 5щравдекия промышленностью и 
строите лглтво'М», партбюро лесоперева
лочного комбината собрало актив. Активу 
было поручено организовать обсуждение 
тезисов во всех цехах и на участках.

Срезу после собрания актива во_ всех 
цехах начались читки этого важнейшего 
документа. Рабочие, ознакомившись с те

зисами доклада тов. Хрущева, горячо 
одобряют мероприятия, предложенные 
партией по сонерше1»етв01ванию органи
зации управления промышленностью и 
строительством. Рабочие высказывают 
иного предложений и замечаний. Так, 
например, рабочие цеха круглого леса го- 
вори.ти о недостатках в лесной промыш
ленности области, поролцаемых междуве
домственными барьерами. Предложения 

рабочих обобщаются.

☆

Наша Р одина ст анет  
еш,е могущ ест веннее

с  горячим одобрением встретили рабо
чие, служащие, инлсенерно-технические 
работники завода «Сибэлектромотор» со
общение о том, что партия и пр«авн- 
тельство решили провести всенародное 
обсуждение вопроса о дальнейшем совер
шенствовании управления промышлен
ностью и строительством.

Во всех цехах завода проходит обсуж
дение тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева.

В оживленных беседах, проходящих в 
цехах и отделах, работники завода гово
рят о том, что дальнейшее совершенство
вание форм управления промышленностью 
и строительством откроет широкий про
стор для развития производства.

—  Намеченная перестройка даст воз
можность устранить многие нецелесооб
разные перевозки, позволит пгпре раз
вить инициативу на местах, —  говорит 
заместитель директора завода тов. Тара
сов. —  Паш завод, например, получает 
чугун из городов Серова и Нижнего Та
гила, из Магнитогорска. А мы можем по
лучать его из Сталинска.

—  Ведомственные барьеры, —  продол
жает тов. Тарасов, ;—  ведут к тому, что 
подшипники, которые мы }гожем полу-

;Чить с Томского подшипникового завода, 
нам везут из Москвы, Ленинграда, Харь- 

I кова и других городов Союза, Создание 
I новых органов управления промышленио- 
]стью и строительством, перестройка ор
ганизации материально-технического
снабжения предприятий позволят устра
нить все эти недостатки.-

Начальник механо-сборочного цеха 
тов. Черепанов, горячо одобряя предстоя
щую перестройку управления промышлен
ностью и строительством, сказал:

—  Решения февральского Пленума ЦК 
КПСС и тезисы доклада топ. Н. С. Хру
щева —  документы огромной пажности.

—  Намеченное партией и правительст
вом совершенствование организации уп
равления, —  сказал инженер отдела глав
ного технолога тов. Муравьев, —  позво
лит приблизить оперативное руководство 
промышленностью и строительством к 
предприятиям и стройкам. Советы народ
ного хозяйства экономических районов 
смогут быстрее устразшть недостатки.

Пленум райкома о партийном руководстве 
профсоюзными организауиями

Состоявшийся на днях пленум Куйбы
шевского райкома КПСС обсудил вопрос 
«О партийном руководстве профсоюзными 
организациями».

На пленуме о'гмечалоеь, что райком 
партии и некоторые партийные организа
ции за последнее время стали лучше 
осуществлять руководство профсоюзными 
организациями, больше оказывать им 
практической помощи.

Вместе с тем на пленуме были вскры
ты крупные не.пютатки в практике пар
тийного руководства профсоюзными орга- 
ниааш'яхи. Ряд секретареГг партийных 
организаций глубоко но вникает в дея
тельность про(1>союзных организаций, ми
рится с их неудовлетворительной рабо
той. Некоторые парторганизации вместо 
того, чтобь! укреплять профсоюзные орга
низации, поднимать их роль и влияние, 
развивать их ишщиатяву, порой стано
вятся на путь подмены проф-союзиых ор
ганизаций, берут на себя решение мно
гих вопросов, которые др.тжны решать 
профсоюзные оргацизац1ш. Плохо руково
дят профсоюзными организациями пар
тийные орга1Ш1зацин хлебозавода, город
ской конторы связи и ряд других.

НА ПРОИЗВОЦСТВЕИНЫЕ 
ТЕМЫ

п и т о ч н © -

СКОРОСТИЫМ
МЕТ0Д 01»1

о
Г. КАРТАШОВ,

начальник УНР-787 треста №  97

Строительный трест № 97, организо
ванный в Томске полтора года назад, в 
1956 году не выполнил план. Одной из 
важнейших причин этого было медлен
ное строительство нашим управлением 
жилого поселка и промышленной базы 
треста.

Низкие темпы строительства жилого 
поселка вызывали текучесть кадров, 
отсутствие мощной промышленной базы 
мешало осуществить индустриальные ме
тоды строительных работ, затягивало 
■сдачу важных промышленных и жилых 
объектов.

Указания декабрьского Пленума ЦК 
КПСС о том, чтобы не допускать распы
ленности средств- по многим строитель
ным объектам, сосредоточивая матери
ально-технические и финансовые ресур
сы на важнейших стройках, заставили 
нас заново пересмотреть методы орга
низации работ. Коллектив треста решил 
строить ашлой поселок и промбазу по
точно-скоростным методом, добиваясь рит
мичной сдачи объектов на протяжении 
года по месяцам. Это ответственное дело 
возложено на наше управление.

Коллективы строительных участков 
решили развернуть соревнование в честь 
40-й годовщины Октября и приняли 
обязательства по сдаче в определенные

На хлебозаводе мнопге рабочие и слу- 
лсащис не являю1х;я членами профсоюза. 
Габо-та профсоюзной организации не пла
нируется. Завком плохо руково.дит еоцна- 
лиетическим соревН|Оваш1с.ч, слабо за
нимается распространением передового 
опыта. Профсоюзная организация неудов
летворительно ведет работу по укрепле
нию трудовой дисциплины. Между тем, 
партийная организация проходит мимо 
этих недостатков в работе профсоюзной 
организации.

Как указывалось на плену.ме, на мно
гих предприятиях и в учреждениях рай

она редко проводились профсоюзные соб
рания и производственные совещания, 
зачастую они готовятся плохо, уровень 
критики на них низок. На заводе рези
новой обуви, на ряде других предприятий 
к подготовке 'производственных совеща
ний не привлекается профсоюзный ак
тив, предлоясения и критические замеча
ния рабочих не учитываются. Контроль 
за выполнением пре,дложений рабочих не 
осуществляется. Все это тормозит разви
тие творческой а;ктивностш и ннициати- Бы масс.

Участники пленума говорили о необхо-

сроки жилйх домов и общежитий, посел
ка, а также объектов промышленной ба
зы.

Инженерами и техниками управления 
была разработана техническая докумен
тация, предусматривающая строительст
во поточно-скоростным методом жилого 
поселка из 11 общежитий и 10 двенад
цатиквартирных домов. После возведе
ния этих зданий мы будем строить дет
ский сад, ясли, школу ФЗО.

Здания общежитий и жилых домов 
возводятся по типовым проектам. Эта и 
позволяет применить поточно-скоростной 
метод строительства е использованием 
типовых конструкций.

За пять с лишним месяцев, в кото
рые должен быть построен поселок, пред
стоит выполнить большой объем работ. 
Нужно уложить 2.324 кубометра фунда
ментов, 8.220 кубометров кирпичной и 
шлакоблочной кладки. 658 кубометров 
сборного и монолитного железобетона.

Надо также смонтировать - 12.100 
квадратных метров междуэтажных и 
чердачных перекрытий, покрыть 12.000 
квадратных метров кровли, оштукату- 
рять 54.000 квадратных метров стен и 
потолков. Не менее велики объемы и 
других работ: малярных, сантехнических 
и т. д.

Как мы организуем производство ра
бот?

Поток включает одновременное строи
тельство 4 домов и разбивается на 
6 циклов. Первый цикл охватывает зем
ляные работы II сооружение фундамен
тов, второй —  возведение кирпичных и 
шлакоблочных стен с заполнением окон
ных блоков, монтажей междуэтажных и 
чердачных перекрытий.

В следующий —  Т1)етий цикл входит 
сооружение кровли, перегородок и полов, 
в четвертый —  отделочные работы, кото
рые разделяются на штукатурные п ма
лярные, в пятый II шестой циклы вхо
дят сантехнические и электромонтажные 
работы.

димости п-овысить воспитательную роль 
профсоюзных организаций, улучшить об
щественный контроль за работой пред
приятий торговли и общественного пита
ния, устранить элементы формализма в 
руководстве социалистическим соревнова- 
ние.м,, больше уделять внимания шшроса.и 
улучшения бытовых ycjOBiiii трудящихся. 
Было указано также на неудовлетвори
тельное руководство профсоюзными орга- 
ннзация.ми со стороны некоторых обкомов 
профсоюзов.

Ряд к.рптичрлжшх замечаинн был вы
сказан на пленуме в адрес райкома пар
тии. Отмечалось, что paihiOM партии еще 
мало расот’ает с профсоюзным активом, 
не занимается изучением опыта щюфео- 
юзной работы. Выступавшие указывали, 
что райкому следует организовать систе
матическую учебу профсоюзного актива, 
больше оказывать практической помощи 
профсоюзным организациям, учить секре
тарей парторганизаций практике руко
водства профсоюзными организациями.

По обсулцекному вопросу принято ре
шение, выработаны мероприятия по 
yayniueijiire партийного руководства проф
союзными организа1диями.

Поток определяет окончание каждого 
цикла работ по одному дому за 12 дней. 
При этом каждый дом по периметру раз
бивается на две захватки, а по высоте—  
на три яруса. Пока каменщики кладут 
стены на высоту яруса на одной захват
ке, плотники ставят подмости на другой.

Комплексная бригада, например, брига
да тов. Приказчикова, состоит из 34 че
ловек. Шестеро-из них каменщики, кото
рые работают «тройкой» —  каменщик и 
два подсобных рабочих. Один из подсобни
ков подает каменщику раствор, другой—  
шлакоблоки и кирпич. В бригаде 12 под
собников, 6 разнорабочих и 10 плотни
ков.

При составлении графика предполага
лось, что каждый ярус в захватке ком
плексная бригада делает за день, а этая! 
—  за 6 дней. Когда каменщики конча
ют третью захватку первого этажа, плот
ники монтируют над ней междуэтажное 
перекрытие.

Как только каменщики заканчивают 
первые этажи всех четырех домов пото
ка, начинают работать бригады плотни
ков. Оки устанавливают на первом эта
же перегородки и полы. Плотники так 
же, как и каменщики, заканчивают своп 
работы в каждом доме за 12 дней.

Лишь только плотники установят в 
первом этаже перегородки и настелют 
полы, в дом вступают штукатуры. 
Бригада, в которую входят 20 штукату
ров и 6 разнорабочих, за 12 дней обива
ет оба эталса здания сухой штукатуркой.

После окончания штукатурных работ 
на первом этаже бригада сантехников в 
составе 14 неловек начинает ' монтаж 
отопления. Монтажники участка 
УНР-494 (начальник тов. Лутошкин) 
несколько отстали от графика из-за от
сутствия отопительных приборов и труб 
нужного диаметра. ' Сейчас они готовят 
системы отопления 4 домов второго и 
третьего потоков.

После, монтажа системы отопления п 
пуска тепла бригада из 27 маляров раз
ных разрядов производит в обоих эта-

СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ 40-летия ОНТЯБРЯ
ЦЕХ РАБОТАЕТ
РИТБЯИЧНО

Коллектив инструментального цеха 
завода «Сибэлектромотор», как и коллек
тивы других цехов завода, борется за вы
полнение обязательств, принятых в со- 
ревноваита в честь 40-летия Велик-ого 
Октября. Цех работает ритмично, коллек
тив цеха из месяца в месяц перевыпол
няет свои обязателъствчт.

Высожих производственшых показате
лей в этом цехе добился коллектив тср- 
миче-сосои мастерской, которым руководит 
мастер то®. Делекторишй. Мастерской 
вручен переходящий вымпел ipxa.

Успешно выполняют свои обязательст
ва в соревновании токари цеха тт. Зудин, 
Голышев, Румяицев, Елисеев. До трех 
норм в смену дают cieeaipdi цеха 
тт. Сорокин, Степанов, Карпов, фрезеров
щик тов. Брис, заготовнтели тт. Князев 
и Хохлов.

С большим успехом трудятся в эти 
ДЕИ слесари по ремонту оборудования 
тт. Чухланцев и Золотарев. Отремонтиро
ванные ими станки долгий срок работа
ют без перебоев.

С. МУРАВЬЕВ, 
мастер инструментального цеха завода 

«Сибэлектромотор».

резиновой обуви, вулканизации и формо
вых и неформовых изделий.

Хорошо трудятся в эти дни бригады 
тов. Скворцовой (цех сборки калош), вы
полнившей план марта на 113 процентов 
при сортности 98,2 процента, тов. Зубко
вой на клейке ботиков, выполнившей 
план на 114 процентов при сортности 
99,29 процента.

В счет мая работают бригады тт. 
Криворотова, Маркелова и других.

РЫБАКИ ВКЛЮЧАЮТСЯ 
В СОРЕВНОВАНИЕ

в  Кривошешо состоялось районное со- 
вещаште рыбаков, ija kotoiiom они обсу
дили итоги работы рыболовецких бригад 
за прошлый год и свои задачи на теку- 

,щий год. В прошлом году рыбаки Кри- 
вогаеинского района выполнили план 
рыбодобычп на 102 процента.

Но в первом квартале текущего года 
трудовое нашр.чжение на рыбных промыс
лах района ослабло.

Выступившие на совещании вскрыли 
серьезные недостатки в организации тру
да рыбаков. Работники Молчановского 
рыбозавода и районные организащги все 
еще мало помогают рыбакам. Плохо идет 
подготовка к весенне-летней путине.

Рыбаки района решили включиться в 
соревнование в честь 40-детия Октября 
и обязались досрочно выполнить годовой 
план рыбодобычи, дать до конца года 
сверх плана 2.400 пудов рыбы.

Вал. ПОМИНОВ.

НАВСТРЕЧУ славной  
ГОДОВЩИНЕ

Коллективы промышленных предприя
тий Куйбышевского района г. Томска все 
шире развертывают социалистическое со
ревнование за достойную встречу 40-й 
годовщины Великого Октября.

На заводе резиновой обуви план 1-го 
квартала выполнен 28 марта. Сверх пла
на до конца месяца выпущена 171 тыся
ча пар резиновой обуви. Впереди —  цехи

500 ПРОЦЕНТОВ 
НОРМЫ
Коллектив мебельной фабрики «Крас

нодеревец», соревнуясь за достойную 
встречу 40-й годовщины Октября, 27 
марта выполнил квартальный план.

Работники фабрики борются за вы
полнение своих социалистических обяза
тельств —  снизить в текущем году на 
2 процента себестоимость, повысить про
изводительность труда, дать до конца го
да сверх плана продукции на четверть 
миллиона рублей.

Впереди идет первый сбо'рочный цех. 
Коллектив его успешно выполняет социа
листические обязательства. Хорошо ра
ботают смены мастеров тт. Егорова и 
Пысина.

В смене мастера А. Кадочигова нет 
рабочих, не выполняющих норм.̂  ̂ Хорошо 
работает сборщик мебели Евгений Букин, 
который вырабатывает в смену до 5 норм. 
Мебель, собранная им, значительно луч
ше по качеству, чем у других сборщи
ков.’ 468 процентов к заданию —  таков 
показатель работы Владимира Белкина в 
последние дни. Анатолий Зудов из этой 
же смены изо дня в день перевыполняет 
нормы.

Столяр тов. Татарников из второго 
сборочного цеха решил в честь праздника 
40-й годовщины Октября давать по не
скольку норм в смешу. Слово свое оя 
держит: ежедневно выполняет 5 норм. 
Столяр тов. Никулин и обойщик тов. Его
ров из этого же цеха в три с полови
ной —  четыре раза перевыполняют нор
мы.

Механический цех фабрики, выноляив- 
ший квартальный план 22 марта, не 
снижает темпов и в последующие дни.

Вл. НОВОСЕЛОВ.

Впереди соревнующихся —  коллектив 
первого .мастерского участка, где масте
ром тов. Русинов. При задании по гра
фику в 145 кубометров участок вывозит 
в сутки до 200 кубометров леса. Успеш
но справляются с заданиями лесозагото
вители .мастерских участков тт. Горлова 
и Михеенко.

Все мастерские участки переш,ли на 
работу комплексными бдшгадами. Трелев
ка леса с кронами и вывозка хлыстам* 
позволили значительно поднять комп
лексную выработку на списочного работ 
чего и на машипосмену.

Л. ВОЙТЕНКО.

кв а р та л ь н ы й  п л а н
ВЫПОЛНЕН ДОСРОЧНО

Среди лесозаготовителей Торбинского 
лесопункта Зырянского лес-промхоза с 
каждым днем все шире развертывается 
социалистическое соревнова1ние за достой
ную встречу 40-й годовщины Ве.дикой 
Октябрьской социалистической револю
ции.

21 марта коллектив лесопункта выпол
нил квартальный план лесозаготовок.

ВПЕРЕДИ- 
ПУДИНСКНЙ РАЙВН

Индивидуальные хозяйства Томской 
области к 20 марта 1957 года досрочно 
выполнили план обязательных поставов 
молока ка 213 процентов. В 1957 году 
сдано молока государству по обязатель
ным поставкам н а , 1.130 центнеров 
больше против соответствующего периода 
прошлого года.

Первое место в социалистическом со
ревновании ^районов области за досрочное 
выполнение обязательных поставок по 
сдаче молока государству от индивиду
альных хозяйств занял Пудинский район, 
выполнивший квартальный план по ин
дивидуальному сектору на 33-8 процен
тов, второе место— Вархне-Кетский район 
—  на 333 процента и третье место —  
Еаргасокский район —  на 297 процен
тов.

А. БОЛЬШАКОВ.

В ПЕРЕДОВОЙ
РАЙОННОЙ
ТИПОГРАФИИ
Сда.же'нно работает коллектив типо

графии асиновской районной газеты 
«Причультмская правда». По итогам ео- 
циалиспшеското соревнования коллекти
вов районных типографий области за 
1956 год асиновская типография заняла 
первое место. Годовой производственный 
план она выполнила на 115,3 процента.

Высокопроизводительно трудится на- 
боргщща Е. И. Арестова. Она являет'ся 
депутатом Аеиновского горсовета. Систе
матически перевыполняют нормы выра
ботки наборщицы 3. Ф. Ульященко, 
А. Ф. Тарасова, молодая наборщица Ма
рия Лыбова. печатницы М. В. Ермаше- 
нок, Л. И. Кошелева, С. Володина.

Коллектив типографии включился в 
социалист;гчеекое соревнование за до
стойную встречу 40-й годовппшы Ок
тябрьской революции. К этой знамена
тельной дате решено выполнпть годовой 
пронзводствщпшй план.

План первого кварга.дз 1957 года кол
лектив типографии выполнил 16 марта.
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Томская швейная 
фабрика № 5.

Соревнуясь за до
стойную встречу 40-й  
годовщины Великого 
Октября передовые ра
ботницы коллектива 
значительно перевы
полняют нормы выра. 
ботки, активно уча
ствуют в общест. 
венной жизни фабри, 
ки, в кружках худо
жественной самодея. 
тельности.

На снимке: (слева 
направо) работницы 
Валентина Бурговен. 
ко, Евгения Пермино- 
ва, Галина Осипова, 
Людмила Кускова, 
Валентина Тиисина и 
Зинаида Кузнецова 
перед выступлением 
в концерте художе. 
ственной са.модеятель. 
ности фабрики.
Фото Ф. Х итриневича.

жах малярные работы. Затем в дом всту
пают электромонтажники участка 
УНР-430 треста «Электромонтаж», кото
рые через 12 дней заканчивают все элек
тромонтажные работы.

На поточно-скоростное строительство 
жилого посе.лка были направлены луч
шие рабочие кол.тектива треста. График 
рассчитан на среднее выполнение брига
дами 125 процентов нормы, т. е. выра
ботки, достигнутой большинством этих 
бригад в прошлом году. Практически 
.многие бригады, например, каменщики 
бригад тт. Приказчикова, Петрова, Та- 
рона, плотники бригад тт. Набокпна, 
Крауса, маляры бригады тов. Семпколе- 
новой, ВЫП0.1НЯЮТ нормы на 150— 2(30 
процентов.

Поток предусматривает окончание 
калсдого дома за 48 рабочих дней, а так
же планомерное перемещение рабочих. 
Например, 4 комплексные бригады, 
окончившие второй цикл в четырех до
мах, переходят на следующие четыре до
ма.

По мере того, как строители будут за
канчивать каж.дый цикл на всех домах 
жилого поселка, они будут переводиться 
на культурно-бытовые здания поселка.

Поточно-скоростное строительство тре
бует точного расчета, планомерного и 
своевременного обеспечения строек рабо
чими II материалами. С 21 января, когда 
мы, начали первый цикл по 4 домам, нам 
требовалось с учетом отделочных работ 
и пяти уже возведенных зданиях 300 
рабочих, а мы имели 180. 14 только к 
концу февраля, когда мы подготовили к 
заселению первые дома поселка, мы при
няли прибывших но оргнабору рабочих, 
полностью обеспечив строительство людь
ми.

Работа на строительстве организуется 
в две смены. В первую мы ведем основ
ные работы, во вторую —  подготовку 
производства для них. Мастера и прорабы 
руководят строительством также в две 
смены.

Строить поточно-скоростным методом

можно только при ритмичной подаче ма
териалов, поэтому одновременно с графи
ками организации работ был составлен 
график ежесуточного завоза материалов.

С первых дней работы по графику мы 
испытывали трудности е материалами. 
Были затруднения с подачей полушлако- 
блоков, кирпича, шлака, деревянных ба
лок, щитов настила и сборного железобе
тона. ^Сейчас шлакоблочный завод треста 
разработал те.хнологию производства по- 
лушлакоблоков и выпускает их в доста
точном количестве.

Трудно было получить сухую штука
турку, которой требуется 37.400 квад
ратных метров, волнистую фанеру и 
стекло. Сейчас этих материалов доста
точно.

Основа поточного производства —  ме
ханизация всех работ. Поэтому строи
тельство жилого поселка максимально 
насыщено строительными механизмами. 
На нем установлено 5 башенных кранов: 
4 —  у возводимых одновременно домов, 
а пятый— ^переносится от законченного 
дома к первому из четырех следующих 
домов.

Разработан график демонтажа и мон
тажа башенных кранов. Создана специ
альная бригада, которая, кроме монтажа 
II демонт.ажа, готовит пути под крапы.

Помимо башенных кранов, на строя
щихся домах установлено 4 подъемника 
Т-37, 2 транспортера. Для рытья котло
ванов предполагалось использовать 4 
компрессора с отбойными молотками, но 
исправно работает один. Руководители 
машинно-прокатной базы треста не при
нимают должных мер к пуску неисправ
ных компрессоров.

С начала работ поточно-скоростным 
методом прошло два месяца. За это время 
построены и заселены, как предусматри
валось графиком и обязательствами, при
нятыми на себя коллективом: в январе —  
общежитие № 5, в феврале —  общежи
тия М 4 и Л'» 6.

Из-за простоев по метеорологическим 
условиям и перебоев в подаче строитель

ных материалов отстал второй цикл —  
каменная кладка домов. Медленно идут 
отделочные работы в общежитиях №№ 11, 
3, 10 и доме 17, в чем повинен на
чальник участка УНР-494 тов. Лутош
кин.

Одновременно е поточно-скоростным 
строительством жилого поселка коллек
тив нашего управления строит первооче
редные объекты промышленной базы 
треста и в первую очередь мы заканчи
ваем полигон по изготовлению железобе
тонных конструкций мощностью в 10.000 
кубометров сборного железобетона з год.

Полигон необходим для производства 
конструкций других объектов промыш
ленной базы. Мы должны' закончить его 
в ^начале второго квартала. На полигоне 
сейчас сконцентрированы лучшие строи
тели первого участка: бетонщики брига
ды тов. Бондаренко, плотники бригады 
тов. Попова, монтажники участка 
УНР-45Э и другие.

Целый ряд объектов производственной 
базы: завод железобетонных изделий, ар
матурный цех, постоянная котельная, за
вод товарного бетона и раствора, мате
риальный склад —  не закончен т-олько 
потому, что нет железобетонных конст
рукций для перекрытий. Их начнут вы- 
раоатывать, как только вступит в строй 
полигон сборного железобетона.

Строительство этих объектов с вводом 
в эксплуатацию полигона сборного же
лезобетона пойдет намного скорее. Наш 
цолдектпв должен в III квартале текуще
го года сдать в эксплуатацию заводы 
железобетонных изделий и товарного бе
тона и раствора со складом .заполните
лей, известегаспльным цехом и складом 
цемента, арматурный цех и коте,1ьную.

С вводом в эксплуатацию жилого по
селка и промышленной базы; наш строи
тельный трест X» 97 станет мощной ор
ганизацией, способной вести большое 
строительство жилых и промышленных 
объектов.
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К вЫезду в поле готовЫ
Сейчас все налги три «гусеничных и 

един колесный тракторы отремоитжрова- 
ны, закончен ремонт сеяиок, подготовлен 
инвентарь. Бригада имеетттри пятнкор- 
пусных плуга, 4 дисковых сеялки, два 
культиватора, один лущильник, 38 пла
стин борон «зиг-заг» (вмеоге с колхоз
ными). Как и в прошлые годы, будем 
применять агрегатировалие и круглосу
точную работу. Закрытие влаги мы рас
считываем провести за двое суток. Три 
сеялки на сцепе пойдут за гусеничным 
трактором и одна —  за «Универсалом».

Весенние работы в этом году будут 
проходить в трудных УС.ЛОВИЯХ —  зяби 
поднято мало. Но члены нашей брига
ды —  дружный народ, они приходят на 
помощь друг другу. Наш учетчик Михаил 
Власович Дмитриев, старый тракторист, 
в случае необходимости садится на трак
тор, могу водить трактор и я. Весенние 
полевые работы мы -релтижи провести за 
10— 12 рабочих дней. В течение года 
обязуемся выработать на 15-сильный 
трактор 800 гектаров мягкой пахоты.

сэкономить 5 процентов горючего и сма
зочных материалов и средств на теку
щих ремонтах. За время зимнего ремонта 
бригада уже сэкономила 3,5 тысячи руб
лей.

На полевом стане нашей бригады уста
новлена 10-тонная 'Цистерна для топлива, 
имеется посдвал для хранения бензина, 
керосина, смазочных материалов.

В прошлом году, наша бригада до кон
ца удерживала переходящее красное зна
мя МТС, думаем не уступить первенства 
и нынче. В соревновании с тракторной 
бригадой тов. Душкина, обслуживающей 
колхоз имкии Молотова, мы вышли побе
дителями. Соревнование продолжим и те
перь. К севу мы готовы.

Награждение меня высокой правитель
ственной наградой орденом «Знак По
чета» отношу к заслугам всей бригады. 
Мы приложим все силы к тому, чтобы 
оправдать эту награду еще более произ
водительным трудом.

И. ДМИТРИЕВ, 
бригадир тракторной бригады N° 1 

Громышевской МТС.

Беззабют№ые хозяева
Колхоз «Советская Сибирь» — один из 

наиболее крупных в зоне Гыягазовской 
МТС Шегарского района. Яровые посевы- 
здесь займет? более 2,5 тысячи гектаров. 
Как же колхоз подготовился -к весешему 
севу?

В колхозе «Советская Сибирь» из 
4.335 центнеров семян зернобобовых 
культур 591 центнер некондиционны 
по всхожести —  из них 80 центнеров 
подлежат обмену, 2 тысячи цеяинеров 
требуют очистки, 300 центнеров имеют 
повышенную влажность, доходящую до 
23 процентов. Не хватает 410 центнеров 
семян овса и 15 центнеров гороха.

Положение с семенами в колхозе тре
вожное. Правление колхоза еще не ре
шило, где взять недостающие семена. 
Крайне медленно идет очистка семян. В 
колхозе работает машина ОС-3, которая 
очищает по 80— 100 neHTHcpoiB семян в- 
день. При таких темпах для очистки* 
всех семян ко.лхозу потребуется еще 
20— 25 дней. Если бы правление ис
пользовало простые машины, полностью 
загрузило сложную машину, колхоз смог 
бы закончить очистку семян в 10 дней.

Непонятно отношение правления кол
хоза к семенам, имеющим высокую влаж
ность. Партия овса в 300 центнеров тре-- 
бует особого внимания. Эти семена нуж
но бы.то отсортировать в первую очередь. 
Необх0|джмо организовать их подсушку.. 
Однако этого не делается.

ЗдеЛзь еще не произведена лаборатор
ная проверка годности семян к посеву.

Поля колхоза нуждаются в удобрениях, 
но их вывозка организована очень плохо. 
Из 4.000 тонн местных удобрений на 
поля вывезено лишь 310 тонн. Из 300 
центнеров минеральных удобрений по-ка 
вывезено 136 центнеров аммиачной се
литры. Этих органических удобрений 
колхозу хватит только для удобрения 
десятой части посевов кукурузы.

Весна этого года для колхоза «Совет
ская Сибирь» будет напряженной, так 
как предстонт поднять весновспашки 
около 1.500 гектаров. Нагрузка на трак
тор в этом колхозе по сравнению е дру

гими колхозами зоны Гынгазовской МТС 
будет наибольшей.

Из 10 тракторов, закрепленных за 
колхозом, 7 TpaiKTopoB отремонтированы 
и используются на подвозке кормов, леса 
и других работах. 3 трактора находятся 
пока в мастерской МТС на техуходе. Кро
ме того, из семи работающих тракторов 
трактору № 55 нужно будет проводить 
сложный техуход, у трактора № 60, ког 
торый вышел из мастерской недавно, на
блюдается Б нескольких местах течь мас
ла.

Не хватает борон, сцепов, вальков. 
Масть плутов, дисковых л5*щидьников, 
борон еще находится в ремонте. Часть 
сельхозинвс'нтаря отремонтироваяа плохо. 
Например, в тракторной бригаде,- где 
бригадиром тов. Александро,в, в сеялках 
не отремоятированы некоторые диски.

В связи с особенностями массивов кол
хоза около 100 гектаров земли нужно 
будет вспахать на лошадях. Однгако лошзг- 
дей к полевым работам не готовят.

К весеннему севу колхозу потребуется 
иного телег, мешкотары. Из б2 телег 
еще не отремонтировано ни одной. Кол
хозу не хватает мешкотары.

Рабочий план весеннего сева в колхо
зе соста;влен, но до бригад задания не до
ведены.

Председатель колхоза тов. Филимонов 
подготовку к весеннему севу рассматри
вает как второстепенное дело. Отсюда —  
все беды. Он нетребовательно относится к 
выполненидб “намеченных мероприятий по 
подготовке к весне, плохо руково-днт в 
этом отношении работой полеводческих 
бригад.

В оставшееся время до сева колхоз 
имеет возмож)ность устранить все недо
статки. Нужно, чтобы правление колхоза 
рассматривало это дело, как самое важ
ное.

Время не терпит.
Рейдовая бригада газеты «Красное 

Знамя»:
Н. МАСЛОВ, А. ОХОТА. Н. МАЛКОВ,

И. ЗАЯЦ, А. КУЗИН.

I
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Старейшая работница Томского гор- 
пищекомбината тов. Когадий является 
одной из лучших мастеров предприя
тия. Ее участок постоянно выполняет 
задание на 150— 160 процентов.

На снимке: О. А. Когадий за провер
кой работы автомата для разлива на
туральных напитков.

Фото в. Казанцева.

Иолхоз строит Дом 
культуры

в  центре села Ново-Кусково, на глав
ной усадьбе сельхозартели «Комсомолец», 
развернулось строительство колхозного 
Дома культуры. Здание Дома культуры 
будет возводиться н а  бетонированном 
фундаменте. К месту строительства под
везен лес.

На приобретение мебели и другого обо
рудования для Дома культуры колхоз 
выделил 40 тысяч рублей.

И. КОРШУНОВ.
Асиновский район.

Установлены
полуавтоматические

станции
Томское областное управление связи и 

дирекция радиотрансляционных сетей за
кончили в шести районах области —  
Кривошеинском, Парбигском, Зырянском 
и других установку ■полуа1втомапических 
телефонных станций.

Любители-садоводы
Более десяти лет занимается выращи

ванием яблонь в г. Асино любитель-садо
вод Вита.тий Анатольевич Алексеев. Мно
го потратил он труда, прежде чем три 
года тому Н'азад получил первый урожай 
яблок.

Теперь в небольшом саду Виталия 
Анатольевича плодоносят яблони сортов 
«нелин шафранный», «шип», «славян
ка», «антоновка», а также яблони-ранет
ки сортов «пурпурный», «золотой» Тя- 
жельникова ■ fno имени садовода-томича). 
Вес полученных плодов нередко до'стигает 
260— 280 граммов. Хорошо развиваются 
и плодоносят также ятоднжкн —  кры
жовник, виктория, малика.

В минувшем году В. А. Алексеев снял 
более трех центнеров спелых яблок. Сад 
В. А. Алексеева с каждым годом расши
ряется.

Число любителей-садоводов в городе 
Асино растет. Заложили сады машинист 
паровоза тов. Сарычев, начальник желез
нодорожной станции тов. Коваль, рабо
чий лесоперевалочного комбината тов. 
Данилов и многие другие.

С П О Р Т
Нина О т к а л е н к о  и В л а д и м и р  

К у ц — п о б е д и те л и  кросса 
„ Ю м а н и т е "

С п о р т и в н ы е  н о в о с т и

ПАРИЖ, 31 марта. (ТАСС). 
Сегодня в Венсенском лесу под 
Парижем был проведен 20-й 
нросс на приз газеты «Юманите». 
В кроссе приняли участие много
численные спортивные организа
ции Франции и виднейшие бегу
ны СССР, Чехословакии. Румы
нии, Польши, Венгрии, Болгарии, 
ГДР, Югославии, Австрии. Бель
гии и других стран.

Прекрасная солнечная погода 
благоприятствовала кроссу. С ут
ра многие тысячи парижан собра
лись в Венсенском лесу на этот 
традициотшый праздник француз
ских трудящихся. Женщины ,бе- 
н:али на дистанцию 2.500 метров. 
Четыре первых места заняли со
ветские спортсменки. Лучщее 
время показала Нина Откален- 
ко — 7 минут 40 секунд.

В забеге на 10 тысяч. метров 
для мужчин первое место завое
вал советский спортсмен Влади
мир Куц — со временем 29 ми
нут 58,6 секунды.

Два дня в спортивном зале 
«Динамо» проходили соревнова
ния на лично-командное первенст
во по щтанге.

Среди спортсменов легчайщей, 
полулегкой и легкой весовых ка
тегорий победителями соответст
венно стали Хошабов (политехни
ческий институт), Филющин 
(транспортный институт) и Ефи
мов («Динамо»).

Звание чемпиона Томска в по
лусреднем весе завоевал предста
витель университета Марьянов. 
(См. снимок). В среднем весе 
сильнейшим оказался Анастасьев 
(политехнический институт). Вне 
конкуренции в полутяжелом весе 
был неоднократный чемпион обла
сти и Томска Палтусов (транс
портный институт). С суммой 
троеборья 360 килограммов он 
стал абсолютным чемпионом горо
да Томска. В тяжелом весе пер
венствовал Борисов (политехниче
ский институт).

В командном зачете в первой 
группе победапелями стали штан
гисты политехнического институ
та. Во второй группе сильнейши
ми оказались спортсмены горного 
техникума.

Первенство области по боксу
Закончилось лично-командное 

первенство Томской области по 
боксу. В нем участвовало 65 бок
серов, среди них — пять перво
разрядников, восемь — второраз-
РЯД1ТИКОВ.

В упорной борьбе командное 
первенство завоевали спортсмены 
политехнцческого института. На 
втором месте ■—■ молодой коллек
тив Вокзального района, впервые 
принимавший участие в первенст
ве области, на третьем — боксе
ры Дома офицеров.

Победителями личного первен
ства стали в наилегчайшем весе 
Ефанов (Вокзальный район), в 
легчайшем весе — Владлен Тара
сов (политехнический институт), в 
полулегком весе — Владимир Та
расов (политехнический институт), 
в легком весе — Брнгадин (уни
верситет), в первом полусред
нем — Кузнецов (пединститут), в 
полусреднем — Бадалян (Дом 
офицеров), в первом среднем — 
Логинов (До.м офицеров), в сред
нем — Конушкин (политехниче

ский институт), в полутяжелом — 
Сунгуров («Трудовые резервы»), 
в тяжелом — Бердановский (Дом 
офицеров).

Наряду с опытными боксерами 
неплохо выступала способная мо
лодежь. Впервые завоевали зва
ние чемпиона области Ефанов, 
Вригадин и Логинов.

Соревнования привлекли много 
любителей спорта. Ежедневно на 
них присутствовало более 400 
«болельщиков», причем не все 
желающие могли попасть в зал. 
Однако и это количество зрителей 
серьезно затрудняло работу су
дейской коллегии при проведении 
соревнований.

Городскому и областному коми
тетам по физической культуре и 
спорту нужно проводить крупные 
соревнования в более просторном 
помещении. Хорошо было бы для 
популяризации бокса проводить 
открытые ринги и встречи с бок
серами других городов.

Б. КИМ,
главный судья соревнований.

В играх на первенство Томска 
по баскетболу встретились спорт
смены спортивных клубов поли
технического института и универ
ситета. Среди женских команд 
победу одержали спортсмены уни
верситета. У мужчин победили 
полите.хники.

Без поражений выступают жен
ские команды университета и 
мужские команды транспортного 
института.

Лидерами соревнований в клуб
ном зачете являются спортсмены 
политехнического института, на
бравшие 72 очка после четырех 
туров.

Ш а х м а т н о е  п е р в е н с т в о  
Т о м с к а

Состоялось доигрывание не- 
i оконченных партий первых 5 ту

ров. Выиграв у  Усольцева (уни
верситет) и Степаненко (политех
нический институт), лидером тур
нира стал Александр Бахарев, 
студент 3-го курса университета, 
набравший 5 очков из 5 возмож
ных. По 4 очка имеют Поукиль- 
цев («Спартак»), Ларин и Крупин 
(«Энергия»), По 3,5 очка набрали 
Усольцев (университет) и Аль
брехт (университет).

СВОЕВРЕМЕННОЕ ПРЕДУПРЕЖПЕНИЕ...
ДАМАСК, 1 апреля. (ТАСС). Си

рийская печать продолжает комменти
ровать заявление ТАСС.

«Сильное советское предупреждение, 
сделанное в форме заявления ТАСС,—  
пишет газета «Ан-Наср», — явилось 
весьма и весьма своевременным. Араб
ские народы горячо приветствуют это 
заявление. Они не рассматривают его 
как вмешательсиво в дела Среднего 
Востока. Наоборот, считают, что оно

является мощным фактором, направ
ленным на срыв подготавливаемой аг
рессии. Арабские народы чувствуют, 
что Советский Союз бескорыстно стоит 
на их стороне и, занимая сашую друже- 
ствеш1ую позицию, оказывает большую 
помощь в деле укрепления свободы и 
независимости арабских стран, а также 
в деле воспрепятствования превраще
нию их территории в арену ато.мной 
войны».

К политическому положению 
в Англии

ЛОНДОН, 1 штреля. (ТАСС). Анг
лийская печать с тревогой отмечает, 
что в стране растет недовольство внеш
ним и внутриполитическим курсом пра
вительства.

Как отмечают обозреватели, истоки 
этого кроютоя в падении международ
ного престижа Англии, вызванного ос
лаблением ее позиций после суэцкой 
авантюры, а также в усиливающихся 
экономических затруднениях страны.

Это недовольство внесло брожение в 
ряды правящей консервативной партии. 
По свидетельству обозревателя агентст
ва Рейтер Фрэзера Уайтона, надежды 
консервативной партии на то, что «наз
начение Макмиллана на пост Идена два 
месяца тому назад стабилизирует поли
тическое положение и откроет новую, 
более счастливую главу в ее истории», 
далеко не оправдались, и теперь часть 
консерваторов указывает, что «перед 
новым премьер-министром стоят те же 
критические проблемы, которые достиг
ли кульминационного пункта во время 
заката звезды его предшествениика».

Не оправдались надежды правящих 
Крутов и на бермудское совещание, ко
торое по замыслу его организаторов 
должно было «повысить престиж 
премьер-министра и партии». Как изве
стно, бермудское совещание принесло 
совершенно иные плодьь По словам 
агентства Рейтер, «npeMbep-MiHH«CTpy 
приходится иметь дело с внутренним 
брожением среди ежоих стороияинов в 
парламенте из-за переговоров на Бер
мудских островах. Одна группа, в ко
торую по подсчетам одних входят 60  
человек, а по подсчетам других — 80, 
серьезно встревожена соглашением об 
управляемых снарядах. Она опасается, 
что использование Англией американ
ских ракет, атомные заряды к которым 
долж:ны находиться у  американцев, 
фактически будет означать передачу 
обороны Англии в ведение американ
цев».

Наиболее ярким выражением внут- 
рениого разлада в консервативной пар
тии в лондонских политических кругах 
считают уход в отставку одного нз

столпов партии лоря-председателя сове
та Солсбери. По оценке многих обозре
вателей, отставка Солсбери является 
«одной из самых больших сенсаций в 
послевоенной истории консервативной 
партии».

Правительство стоит также перед ли
цом серьезных внутриполитических и 
экономических затруднений. Страна ох
вачена мощной волной забастовочного 
движения , рабочих, борющихся за свои 
права, за повышение жизненного уров
ня. Газета «Таймс», например, считает, 
что от исхода нынешних забастовок и 
характера бюджета, который вскоре бу
дет внесен министром финансов Торни- 
крофтом, «зависит судьба правитель
ства и страны».

При этом «Таймс» пытается дока
зать, что и нависшая над страной угро
за «новой дозы инфляции», падение до
верия к фунту стерлингов являются 
будто бы не результатом экономиче
ской политики правительства, а «систе
матических требований .рабочих о повы
шении заработной платы».

Серьезно обеспокоены состоянием 
английской экономики и промьппленные 
круги. Один из ведущих экономистов 
Англии Рой Хэррод опубликовал в ап
рельском номере журнала института 
директоров «Дайректор» статью, в ко
торой указывает, что з  английской эко
номике наблюдаются «признаки, спада». 
Отмечая, что ииде'кс промышленного 
производства, начиная с апреля 1956 г., 
бьш постоянно в среднем на два с по
ловиной процента ниже соответствую
щих месяцев 19 5 5  г., Хэррод подчер
кивает, что этот разрыв продолжает 
постепенно увеличиваться, и преду
преждает, что это является «началом 
постепенного скатьшания к деорессии, 
которое в прошлом обычно усиливалось 
и переходило в кризис в полном смыс
ле слова».

Газета «Дейли уоркер» в редакцион
ной статье пишет: «Пожалуй, в англий
ской истории редко были правительст
ва, политика которых была бы более 
п агу б о й » .

„Дейли телеграф энд морнинг пост“  об американских 
планах создания искусственных спутников Земли

ЛОНДОН, 31 марта. (ТАСС). Ва
шингтонский корреспондент газеты 
«Дейли телеграф энд морнинг пост» со
общает, что, по имеющимся сведениям, 
морское министерство США заключило 
контракт на создание «искусственного 
спутника Земли для военных разведы
вательных целей». По словам коррес
пондента, с этого спутника можно бу
дет фотографировать любые участки 
земного шара. Подобный «спутник», 
по утверждению корреспондента, дол
жен быть создан примерно в течение 
двух лет филиалом по производству 
управляемых снарядов самолетострои

тельной компании «Локхид эйркрафг» 
в Калифорнии.

По сообщению американской авиаци
онной компании «Гленн Л. Мартин», 
группа 5шеных соберется в Балтиморе 
для изучения плана другого искусст
венного спутника Земли. Это — аппа
рат весом в 150 фунтов для научных 
исследований, который может быть за
пущен на высоту 2 .000 миль или даль
ше, в межпланетное пространство.

Аппарат будет покрыт термоизоля
ционной оболочкой; он будет снабн;ен 
парашютом для спуска на Землю и ра
диомаяком для отыскания его после 
приземления.

События в И спании
ПАРИЖ, 1 апреля. (ТАСС). По со

общениям из Испании, в течение по
следних дней в Мадриде раснространя- 
лись листовки, призывавшие население 
выразить путем бойкота свое недоволь
ство франкистским релшмом в дни офи
циальных церемоний по случаю годов- 
щтшы прихода Франко к власти. Стре
мясь запугать мадридцев, власти нака
нуне церемоний стянули в столицу 
крупные полицейские силы. Однако, 
судя по сообщениям французской пе
чати, 30 и 31 марта население Мадри
да, несмотря на эти меры, бойкотиро
вало городской транспорт и зрелищные 
предприятия.

По данным газеты «Либерасьон», в 
Мадриде арестовано 14 человек, кото
рым предъявлено обвгшение в «комму
нистической пропаганде». Аресты про
изведены также в Барселоне.

В Астурии, несмотря на попытки по
лиции силой сломить волю бастующих 
и невзирая на объявлегшый предприни
мателями локаут, продолжается заба
стовка горняков угольных шахт близ 
Овьедо. Как сообщают газеты, вчера 
испанское правительство объявило, что 
власть в Овьедо передается военному 
командованию, которому поручено 
«обеспечить добычу угля». На шахтах 
и в прилегающем районе сосредоточи-':{ 
ваются крупные силы войск и полиции.

ч
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Провокационная 
деятельность правительства 

Нго Динь Дьема
ДЕЛИ, 1 апреля. (ТАСС). Газета 

«Блитц» публикует сообщение из Гон
конга, в котором говорится, что в  ̂на
чале января этого года чрезвычайное 
заседание юзкновьетнамского кабинета 
приняло секретное решение усилить 
военные приготовления против Север
ного Вьетнама. Нго Динь Дьем заявил, „ 
что перевооружение Южного Вьетнама V 
будет завершено в ближайшее время 
новыми поставками оружия из США, 
особенно горных минометов, катеров и 
геликоптеров. Кабинет подробно обсу
дил вопрос об усилении и сосредоточе-
ПИИ работы всей шпионской сети на 
севере для провоцирования серьезных 
беспорядков на границе Северного 
Вьетнама. Южновьетнамское прави
тельство приняло также решение о 
том, чтобы органы «внутренней без
опасности» укрепили внутренний фронт 
путем «ликвидации или изоляции» ак
тивных сторонников севера и тех, кто 
стоит за ' воссоединение Вьетнама на 
основе решений Женевского совещания 
1954 года. Нго Динь Дьем заверил 
своих коллег по кабинету, что все эти 
мероприятия целиком одобрены «могу
щественными друзьями» Южного Вьет
нама.

ПО ПУТИ МИЛИТАРИЗАЦИИ И АГРЕССИЙ
Первый призыв в западногерманскую армию

БОНН, 1 апреля. (ТАСС). Сегодня в 
западногерманскую армию призывается 
первый контингент призывников 1937 
года рождения. Этот призыв проводит
ся на основе принятого в прошлом го
ду закона о введении всеобщей воин
ской повинности. До настоящего вре
мени формирование первых частей за- 130.000 человек.

падногерманского бундесвера проводи
лось за счет добровольцев.

Первый контингент призывников, ко
торый прибудет сегодня в западногер
манские казармы, насчитывает 9.733  
человека. Сообщается, что через год 
численность бундесвера достигнет

Наблюдатели укапывают, что постав, 
ки американского оружия Южному 
Вьетнаму в последнее время значи
тельно увеличились. Вместе с этим 
увеличилось также и количество слу
чаев нарушения южновьетнамскшйИ 
войсками демаркационной линии.

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 3 апреля оншдаегся облач
ная, с прояснениями погода, по северо- 
восточньш районам местами слабые 
осадки, по остальной территории без 
осадков, ветер переменных направле
ний, 5 — 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха О— 5 градусов мороза.

С 3 по 9 апреля — облачно, с про- 
яснетшями, временами слабый снег, ве
тер юго-западный, 5*^10 метров в се
кунду, температура воздзгха ночью 1 0 — 
15 градусов, днем О—-5 градусов моро
за, во второй половине ночью 7 — 12 
градусов мороза, днем 0.— 5 градзшов 
тепла.

Т'

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр (шени В. П. Чкалова.

3 апреля — «Одна».
4 апреля — «Трудный возраст».
5 апреля — «Поднятая целина». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

3 апреля — новый цветной фанта
стико-приключенческий фильм «Тайна 
двух океанов» (1-я серия). Сеансы: 9, 
10-40, 12-20, 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40,
10- 20 .

4 апреля — новый цветной 'фанта
стико-приключенческий фильм «Тайна 
двух океанов» (2-я серия). Сеансы: 9, 
10-30, 12, 1-30, 3. 4-30, 6, 7-30, 9.
10-30. Для детей — «Тайна двух океа
нов» (2-я серия). Сеанс в 10-30 утра.

Кинотеатр имени И. Черных.
3 апреля. Большой зал — «Тайна 

двух океанов». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 
2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый
зал — «Урок жизни». Сеансы: 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Для детей — 
«Подвиг». Сеансы: 9-30. 11-30.

Т о м с к а ?! с т у д и я
'Е. УУ1е*Л12^^<лВеМАл9с—

ОТДЕЛЕНИЕ ЗАОЧНОГО ОБУЧЕНИЯ ТОМСКОГО ГОСУДАРСТ. 
ВЕННОГО ПЕДАГОГИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ОБЪЯВЛЯЕТ НОВЫЙ 
НАБОР СТУДЕНТОВ НА 1957— 58 УЧЕБНЫЙ ГОД.

Прием заявлений производится с 1-го апреля по 31 мая 1957 года на 
I курс на факультеты: физико-математический, иностранных языков 
(немецкого и английского отделений), физического воспитания и спорта;

на III курс (лиц, окончивших учительский институт) на факультеты: 
русского языка и литературы, физико-математический, естествознания.

Вступительные экзамены с 1-го по 20  нюня. Поступающие на 1 курс 
подвергаются вступительным экзаменам в объеме программы средней 
школы в зависимости от факультета.

Учителя 5 — 10 классов принимаются на заочное отделение вне конкур
са. Без вступительных экзаменов принимаются: лица, окончившие сред
нюю школу с золотой или серебряной медалью: лица, имеющие диплом с 
отличием об окончании педагогического училища; лица, окончившие выс
шее учебное заведение.

Поступающие подают заявление с приложением документов: автобио
графии, подлинного документа об образовании (поступающие на I курс— 
о среднем образовании, поступающие на III курс — диплом об окончании 
учительского института), трех фотокарточек размером 3X 4, справки с ме
ста работы с указанием стажа работы, занимаемой цолжности и специаль
ности, характеристики с последнего места работы, справки с места жи
тельства. справки о состоянии здоровья (по форме № 286), заполненной 
участковым врачом поликлиники (больницы).

Заявление с приложением документов подается по адресу; г. Томск, 
улица Киевская, 60, заочное отделение пединститута.
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Среда, 3 апреля
19.00. Телевизионный журнал для 

школьников «Беспокойные сердца», но
мер четвертый. 19.30. Новые киножур
налы. 19.50. Музыкальный очерк «Да
вид Ойстрах». (К представлению на со
искание Ленинской премии). 20.10. Но
вый художественный фильм «Трагедия 
острова Сайпан». (Детям до 16 лет 
фильм смотреть не разрешается).

Четверг, 4 апреля
19.00. Передача «Сорокалетию Ок

тября — достойную встречу!». 19.15. 
Литературно-музыка.льная передача 
«Знаете ли вы?». 19.45. Новые кино- 
журналы. 20.00. Новый художествен
ный фильм «После шторма».

? В Н И М А Н И Ю  О Х О Т Н И К О В  I  
г о р . Т о м с к а  I

5 апреля 1957 года в помеще
нии общества охотников и рыба
ков (г. Томск, улица Равенства, 
42), в 8 часов вечера, СОЗЫ- ' 
БАЕТСЯ ГОРОДСКОЕ СОБРА- i 
НИЕ ОХОТНИКОВ, не состоя- ; 
щих в охотколлективах, для вы- ! 
боров делегата на 5-ю областную ! 

■конференцию охотников. 2 —2 ^

Томскому универмагу требуются ква
лифицированные продавцы промышлен
ных товаров.

Обращаться; г. Томск, переуллк Ба- 
тенькова, 1, отдел кадров.

Областной санитарно-эпидемиологи
ческой станции требуются: врачи, бух
галтер и рабочие на временную работу.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Ленина, 34.

2 — 1

Томскому отделению военторга тре
буются на постоянную работу в отъезд 
II в То.мске: заведующий промтоварной 
базой, заведующий столовой, повара 
(1-й категории), портные.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, отдел кадров,

2 — 1

6 апреля, в 8 часов вечера, в строи
тельном техникуме состоится традици
онный вечер встречи.

Приглашаются все окончившие тех
никум.

Горпищеномбинату на постоянную 
работу требуется овощевод.

Обращаться: г,- Томск, улица Белин
ского, 58.

2 — 1

Сапого-валяльная, фабрика принимает 
в неограниченном количестве в перера
ботку шерсть на валенки от организа
ций, колхозов и частных лиц.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 60

2 — 1

Адрес реданцин: гор. Томск, арося. ем, Ленина. 13. телефоны: для справок (1фуглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37. заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40. отделов: партийной 
асизнв — 37-77 в 4 2 ^ 4 , пропаганды — 47-45. вузов, школ я культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39. промыш.ленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации—51-61, зам, зав, издательство.-м — 52-23,'
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